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OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS  

 “Robaron tráiler; ya están presos” 

 
“Restan 4 quejas ante el IEE, una contra el Panal” 

 “Transportistas frenan reforma a la ley estatal” 

 “IEEH listo para elecciones” 

 
“Candidatos darán certeza a minorías” 

 
“Incrementa dengue ¡Alarma sanitaria!” 

 
“Todo Listo para elecciones locales reporta el IEE” 

 
“PROTOCOLO para seguridad de candidatos” 

 
“Pide Congreso más apoyos a zona rural” 

 
“Tepito, gran proveedor de drogas en DF”  

 
“Urgen a Pemex más ingenieros”  

 “Crece 86% subsidio a gasolina”  

 
“México, entre los países espiados por EU, reveló Snowden”  

I N S T I T U C I O N A L  

Criterio-Tiene IEE cuatro quejas a resolver: El consejero Mario Pfeiffer Islas pidió paciencia y dijo que en breve 
dictaminarán. A tres días de que finalicen las campañas electorales en Hidalgo, el árbitro de la contienda tiene sin 
resolver cuatro quejas, conocidas como Procesos Administrativos Sancionadores Electorales (PASE), que han interpuesto 
ciudadanos y partidos políticos. Las denuncias están en investigación y van desde los actos anticipados de campaña hasta 
la presunta coacción del voto a favor del Partido Nueva Alianza (Panal); éstas se suman a otras cuatro quejas que han 
sido resueltas por el Instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo. La primera queja pendiente es la del expediente 
IEE/P.A.S.E./02/2013, que interpuso Miguel Maldonado contra Fernando Olvera, entonces precandidato del PT en el 
distrito III, quien presuntamente repartió volantes en un ayuntamiento. Otra queja (IEE/P.A.S.E./03/2013) fue promovida 
por Álvaro Cortés Trejo, del PRD, quien acusa a algunos regidores del PRI en Tepeji del Río por haber publicado en un 
semanario su apoyo a un precandidato priísta. En la siguiente, la IEE/P.A.S.E./04/2013, iniciada por Lizbeth Vázquez 
Manzo, se denuncia a los profesores Jorge Sánchez, Raúl Hernández Vite, Eduardo Germán Torres Albor y José Corona 

Bruno, así como al Panal, por presuntamente violar la ley electoral al coaccionar votos. Finalmente, la queja 
IEE/P.A.S.E./05/2013, del petista Ramón Aguirre Marín fue emitida por el presunto proselitismo que el candidato del PAN 
por el distrito III, Edmundo Gustavo Tenorio Ortega, hizo en el rastro municipal de Tulancingo. De acuerdo con Mario 
Ernesto Pfeiffer Islas, presidente del consejo general del IEE, estas cuatro denuncias son investigadas detenidamente, 
por lo que pidió paciencia y aseguró que en breve las dictaminarán. Las denuncias que han sido desechadas son las de 
Eliseo Fragoso Márquez, quien acusó a Fernando Olvera –precandidato del PT en Tulancingo– por actos anticipados de 
campaña; y contra funcionarios estatales y municipales del Comité de Planeación Municipal (Copladem), entre ellos 
Antero Nochebuena Hernández, edil de Atlapexco, por la difusión de fotografías en Facebook de programas de gobierno 
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de Huejutla. (José Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Informan por sección 0739: El IEE de Hidalgo mantiene una campaña para que los votantes sepan dónde 
está su casilla. El consejero electoral Augusto Hernández Abogado explicó que para informar a la ciudadanía sobre el 
reseccionamiento, el instituto Estatal Electoral (IEE) de Hidalgo mantiene una campaña. Lo anterior luego del 
reseccionamiento dado a la ubicación electoral 0739, que se dividió en 31 diferentes secciones y que impactará 
directamente a habitantes de 23 colonias. El consejero dijo que se han distribuido volantes personales en los 31 
secciones, cada uno de ellos distinto, para ubicar a la población sobre dónde se ubicara su casilla. Esta información se ha 
distribuido de manera general en los centros de gran afluencia, tianguis y centros comerciales, además de la colocación 
de dos lonas por sección; perifoneo, así como un módulo móvil consistente en un kiosco con sistema automatizado donde 
la ciudadanía se acerca, se le brinda la información y se le da un volante. Hernández Abogado acotó que para aplicar 
estas estrategias, la 0739 se dividió en cuatro cuadrantes, a fin de atacarlos territorialmente, donde se ha mantenido una 
estrecha coordinación con el consejo distrital de Mineral de la Reforma. La población puede conocer del reseccionamiento 
a través de los teléfonos del IEE y del sitio oficial del organismo, donde se ubica a la población sobre los puntos de 
votación donde deberán dirigirse el día de la jornada electoral. (Emmanuel Rincón, página 06) 

Criterio-Molesta la entrega del Registro de Electores a Hilda Karen: La falta de antecedentes académicos en el 
Registro Nacional de Profesionistas por parte de Hilda Karen Rodríguez Acevedo, recién nombrada coordinadora ejecutiva 
del Registro de Electores en el Instituto Estatal Electoral (IEE), provocó revuelo entre los integrantes del servicio 
profesional electoral. Los quejosos, quienes pidieron el anonimato, consideraron "injusto y poco leal" para los casi 400 
integrantes del servicio profesional que el IEE haya otorgado el cargo a Rodríguez Acevedo, pues entre ellos hay al 
menos cuatro integrantes con maestría e, incluso, uno es doctor en materia electoral. Los trabajadores del IEE señalaron 
que su formación personal "no fue tomada en cuenta" y consideran que hubo privilegios para una persona desconocida 
en el ámbito, pero lo más grave, "sin antecedentes académicos en la base del Registro Nacional de Profesionistas‖, según 
una búsqueda en la página de transparencia. Sin hacer señalamientos directos, los quejosos acusaron una convocatoria 
"extraña" para acceder a la coordinación del Registro de Electores, pues fue publicada el 2 de junio. El registro de 
aspirantes se llevó a cabo al día siguiente y cuatro después se emitó el resultado. Así fue electa coordinadora Rodríguez, 
bajo el supuesto de haber cumplido con los requisitos y cumplir el perfil. Por ello, las dudas sobre la forma en que fue 
realizada la nominación. (Jorge Martínez, página 07) 

Plaza Juárez-Instituto Estatal Electoral se declara listo para elecciones del 07 de julio: Tras 47 días de 
campaña y a poco menos de dos días de que concluya este proceso, el próximo domingo 7 de julio se llevará a cabo la 
elección de los nuevos integrantes del Poder Legislativo de la entidad, proceso en el cual podrán emitir su voto un millón 
924 mil 368 ciudadanos. De acuerdo al Registro Federal de Electores del Instituto Federal Electoral (IFE) se dio a conocer 
que de los casi 2 millones de hidalguenses que podrán salir a las urnas el siguiente domingo, el 52.60 por ciento (un 
millón 12 mil 227) son mujeres y el 47.40 por ciento son hombres (912 mil 141). En cuanto al rango de edad, el de 
mayor porcentaje serán los jóvenes de entre 20 y 24 años, quienes representan el 13.05 por ciento del total de la Lista 
Nominal definitiva para la elección de diputados locales; le siguen los jóvenes de entre 25 y 29 años de edad, con un 
12.58 por ciento. Posteriormente siguen los adultos jóvenes de entre 30 y 34 años de edad, con un 12.44 por ciento y 
después los de entre 35 y 39 años (11.34 por ciento) y después los de 40 y 44 años (11.37 por ciento). La población de 
menos edad serán los jóvenes que votarán por primera vez de 18 a 19 años de edad (con un 3.70 por ciento), seguidos 
por los adultos mayores de entre 60 y 64 años (con 4.44 por cientos. Asimismo se dio a conocer que del total de 
hidalguenses con credencial de elector y posibilidades de emitir su voto, un millón 562 mil 430 ciudadanos son nacidos en 
el Estado de Hidalgo, lo que constituye un 81.19 por ciento; mientras que el resto -361 mil 930 ciudadanos- son nacidos 
en otra entidad y radican en Hidalgo. Organización del IEE Para que todos estos ciudadanos puedan emitir su voto, el 
Instituto Estatal Electoral (IEE) en Hidalgo se encuentra trabajando desde el año pasado y tras el cambio de Consejo 
General en noviembre, arrancó formalmente el proceso el 15 de enero del presente año, bajo la administración del 
consejero presidente, Mario Ernesto Pfeiffer Islas. En base a este trabajo, se dio a conocer que el próximo domingo se 
habrán de instalar un total de 3 mil 507 casillas en toda a entidad, las cuales deberán ser atendidas por un total de 28 
mil 56 funcionarios y que hasta la semana pasada ya se tenían capacitados debidamente a un total de 26 mil 876, 
detalles que se ajustarán en los siguientes días. En cuanto a las boletas, Mario Ernesto Pfeffer Islas dio a conocer que el 
Consejo General acordó mandar a imprimir sólo las boletas que se deberán utilizar, es decir un millón 924 mil 368, ni una 
más. Declaró que este material ya se encuentra en la entidad resguardado y deberá repartirse a los Consejos Distritales 
cinco días antes de la elección a efecto de que esto se reparta a los presidentes de las mesas directivas tres días antes 
del proceso. El consejero presidente, recordó que las boletas cuentan con presidente destacó que las boletas electorales 
cuentan con 14 medidas de seguridad, alguna de ellas son leyendas, palabras y firmas que sólo serán visibles con 
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pantallas y luz violeta, así como el tipo de papel en el que fueron impresas. Cabe mencionar que todas las boletas 
deberán ser revisadas antes de salir a los 18 distritos por las y los consejeros electorales, así como por los representantes 
de los partidos políticos. En base a todo este trabajo de organización y capacitación, Mario Ernesto Pfeiffer Islas declaró 
que a pocos días de la elección, el IEE se encuentra casi listo para que el ejército de ciudadanos reciba el voto de los 
hidalguenses. "Hemos hecho nuestro mejor esfuerzo, quiero decirles que a pesar de ser un Consejo General nuevo, de 
que ingresamos en noviembre y en enero ya estábamos iniciando el proceso electoral, esto nos ha dado la posibilidad, a 
marchas forzadas, ir realizando cada una de las acciones", expresó el funcionario electoral. Subrayó que al momento se 
ha dado cumplimiento al total de las actividades que están marcadas en el calendario electoral, de ahí que a lo largo de 
los siguientes días el organismo electoral seguirá trabajando para que todo esté completamente listo el 7 de julio. Una de 
las últimas actividades más importantes del Instituto es la revisión del Programa de Resultados Electorales Preliminares 
(PREP), del cual en los últimos días se han realizado simulacros en situaciones adversas para garantizar una conectividad 
total el día de la elección. Las Casillas Otro punto importante que está cuidando mucho el IEE en esta organización son 
las 3 mil 507 casillas que se colocarán el próximo domingo, pues debido a las recientes lluvias que se han registrado en 
gran parte del territorio hidalguense, Pfeiffer Islas dijo que se está prestando atención en este aspecto. "Hemos sido 
cuidados el área de Organización Electoral, ha tenido mucha precaución de buscar los lugares especialmente cerrados de 

escuelas públicas, que nos permitan no solamente estar digamos en los patios de las escuelas, que estos estén bien 
resguardados o bien en los propios salones, previendo alguna situación climática". Agregó que también se han tomado 
las debidas precauciones de acuerdo a las distintas regiones de la entidad, es decir que en aquellos lugares donde las 
casillas no se ubiquen en lugares cerrados se prevé tener disponibles  algunas lonas protectoras o bien de carpas para 
proteger las casillas y que la gente acuda a votar. Atención a personas con discapacidad. Mario Ernesto Pfeiffer, 
resaltó que un punto importante en el que han presentado mucha atención el organismo es la atención a las personas 
con capacidad, ofreciendo facilidades para que débiles visuales o personas en sillas de ruedas acudan a emitir su voto. 

Para lograr brindar esta atención, anunció que todas las casillas tendrán una platilla braille y mamparas especiales para 
las personas que acudan en sillas de ruedas. "Esto no fue una decisión simplemente de discurso, se hicieron los estudios 
correspondientes, pues 60 mil hidalguenses tienen algún tipo de problema de movilidad y más de 40 mil algún problema 
de discapacidad visual, entonces tomando en consideración estos temas el instituto brinda la posibilidad de que estos 
sectores acudan a las urnas, están en pleno derecho para hacerlo pero además con las facilidades que ello amerita". Los 
candidatos En esta elección, los siete partidos políticos con registro nacional, participan en este proceso electoral para 
renovar al Congreso hidalguense, de ahí que en total se elegirán a 30 diputados, 18 de mayoría relativa y 12 de 
representación proporcional. Sólo se registró una coalición parcial denominada "Hidalgo avanza", conformada por el 
Partido Revolucionario Institucional (PRI) y el Partido Verde Ecologista de México (PVEM); la alianza fue sólo en seis 
distritos. Tomando en cuenta esta alianza, los 30 curules se elegirán entre 240 candidatos por la vía de mayoría relativa, 
propietarios y suplentes; y entre 168 candidatos por la vía de representación proporcional, igualmente propietarios y 
suplentes. Cabe recordar que de ésta última vía, cada partido registra una lista de 12 aspirantes. El abstencionismo, el 
gran reto a vencer Finalmente, ante la víspera de las elecciones intermedias, Mario Pfeiffer aceptó que uno de los 
grandes retos de la próxima contienda es vencer al abstencionismo, pues es importante recordar que este tipo de 
elecciones son de las que menos interés tiene entre la población. En las pasadas elecciones intermedias se registró una 
participación entre el 37 y 38 por ciento, por ello invitó a todos los ciudadanos a evitar que se repitan estas cifras y 
acudir a las urnas el próximo 7 de julio para hacer efectivo el derecho de votar de manera libre e informada. (Natalia 
López Pazarán, página 06) 

Crónica-Alistan vecinos simulacro electoral: Organizadores del simulacro de proceso electoral en la colonia Morelos 
de Pachuca, informaron que al ejercicio ciudadano se sumarán por primera vez vecinos de otros puntos de la ciudad, lo 
que enriquecerá la actividad que tiene como fin exhortar a la ciudadanía a acudir a las urnas este 7 de julio. Los 
participantes expusieron que luego de tres actividades semejantes realizadas durante otros procesos electorales será la 
primera ocasión en que participarán tres colonias, lo que indica que estos ejercicios son bien recibidos. ―Se unirán las 
colonias Maestranza y Periodistas, eso enriquecerá la actividad que realizamos desde hace dos años y que gracias a ella 
la sociedad sabe de la importancia de acudir a votar‖. Añadieron que no se extendió ninguna invitación al Instituto 

Estatal Electoral (IEEH) para observar el ejercicio ciudadano, dado a las reiteradas invitaciones que se le hicieron y 
que nunca respondió de manera favorable. (Milton Cortes, pág. 04) 

Milenio- En el IEE dicen estar listos para el proceso: En cuanto al Prep, expertos de la UNAM se encargaron de la 
instalación y revisión del correcto funcionamiento del mismo.  El consejero presidente del Instituto Estatal Electoral de 
Hidalgo (IEEH), Mario Ernesto Pfeiffer Islas, aseguró que el Instituto se encuentra listo para la jornada electoral del 
próximo 7 de julio en donde se renovará el Congreso del estado. ―Los temas torales del proceso con visión a la jornada 
se han ido agotando de manera puntual como la documentación electoral, los aspectos de la capacitación electoral. Hoy 
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estamos ya a un cinco por ciento de tener a todas las personas que serán nuestros funcionarios de casilla capacitadas‖. 
Indicó que toda la parte de organización de la jornada también ha sido cubierta por el Instituto Estatal Electoral. ―Toda la 
parte de organización hay que destacarla, tratamos de que la ubicación de casillas pudiera ser en lugares en que 
pudieran resguardarse, en aquellos lugares donde no es posible tener estas condiciones se están programando tener 
manteados, tener algún tipo de carpa para poder brindar las mayores seguridades a las personas‖, dijo. Pfeiffer Islas 
subrayó que un tema importante para el Instituto fueron las personas con algún tipo de discapacidad. ―En el caso 
específico todas las casillas tendrán plantillas braile para aquellos que tuvieran alguna dificultad visual. También habrá 
mamparas especiales para las personas que pudieran acudir en silla de ruedas a las casillas, más de 60 mil hidalguenses 
tienen algún tipo de problema de movilidad y más de 40 mil algún problema de discapacidad visual. El Instituto ha 
brindado a estos sectores vulnerables la posibilidad de acudir a las urnas‖. En cuanto al Programa de Resultados 
Preliminares (Prep), mencionó que expertos de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) se encargaron de la 
instalación y revisión del correcto funcionamiento del mismo. ―Hemos hecho nuestro mejor esfuerzo, a pesar de ser un 
Consejo General nuevo, que ingresamos en noviembre y en enero ya estábamos iniciando el proceso electoral, esto nos 
ha dado la posibilidad de a marchas forzadas e ir realizando cada una de las acciones, quiero destacar el compromiso de 
las consejeras y los consejeros en cuestión de las áreas que ellos presiden‖, dijo. Finalmente, el consejero presidente del 

Instituto Estatal Electoral invitó a la ciudadanía a ejercer su voto el 7 de julio para elegir a diputados locales. (Alejandro 
Reyes, pág. 07) 

El Reloj- Todo listo para elecciones locales reporta el IEE: ―Estamos en posibilidad de decir y de invitar a los 
ciudadanos acudan el 7 de julio para que manifiesten su voluntad a través del sufragio‖, expresó el consejero presidente 
del Instituto Estatal Electoral (IEE), Mario Ernesto Pfeiffer Islas. A menos de una semana que se lleve a cabo el proceso 
electoral dijo estar listo, al tiempo indicó se ha tenido en cada fase el acompañamiento de los partidos en cada actividad 
del proceso, ―desde el material, la documentación, la capacitación electoral, promoción del voto, entre otras‖. Pfeiffer 
Islas anunció que tras realizar un estudio sobre los datos de discapacidad, el 7 de julio habrá plantillas Braille para 
personas con alguna discapacidad visual, y mamparas especiales para quienes acudan a votar en silla de ruedas, ―no es 
de discurso se hicieron las estudios y más de 60 mil personas tienen problemas de movilidad y más de 40 mil 
discapacidad visual, por eso el IEE le brinda la posibilidad de acudir a las urnas‖. En lo que refiere el tema de Programa 
de Resultados Electorales Preliminares (PREP), el consejero presidente anunció que esa semana se espera la visita de 
personal de la UNAM a efecto de que lleve a cabo la verificación sobre el funcionamiento del programa. ―El gran reto es 
que los propios funcionarios de casillas instalen las más de 3 mil 500 casillas‖. Finalmente expresó que este 7 de julio los 
hidalguenses deben tomar en cuenta que ―atrás de cada boleta están diversas actividades de diversas trincheras para 
que emitan su voluntad de manera libre y secreta‖. (Verónica Ángeles, pág. principal) 

El Sol de Hidalgo-Capacitan a personal de Tribunal Electoral: Con la finalidad de estar capacitados y desarrollar 
dinámicamente las actividades del personal del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo (TEEH), ponentes del Tribunal 
Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) realizaron una jornada de capacitación y actualización académica 
para que estén a la vanguardia en los asuntos electorales de su competencia. Durante la clausura de una serie de 
conferencias y disertaciones magistrales, el presidente del TEEH, magistrado Alejandro Habib Nicolás, destacó que con 
estas acciones se da cabal cumplimiento al convenio de colaboración en materia de capacitación signado con el TEPJF. 
Apuntó que en la jornada fueron expuestos importantes temas como los de Argumentación Jurídica, Sentencias 
Electorales Relevantes, Procedimiento Administrativo Sancionador, Nulidades en materia Electoral y Redacción de 
Sentencias, entre otros. Los ponentes son personajes destacados en la materia, como Juan Carlos Silva Meza Adaya, 
magistrado presidente de la Sala Regional de Toluca del TEPJF; Luis Alberto Trejo Osornio, Jannette Velázquez de la Paz 
y Agustín José Sáenz Negrete, entre otros, todos ellos secretarios de Estudio y Cuenta de la Sala Superior. Recibieron 
esta capacitación 35 integrantes del Tribunal Electoral del Estado de Hidalgo, así como consejeros del Instituto Estatal 
Electoral (IEE), en temas desarrollados por los expositores con su experiencia, preparación académica y desarrollo 
profesional. "Son ponentes de excelencia", aseveró el magistrado Alejandro Habib, quien estuvo acompañado en este 
evento por Sergio Antonio Priego Reséndiz, subprocurador de Asuntos Electorales; consejero electoral Augusto 
Hernández Abogado, representante personal de Mario Pfeiffeer Islas, consejero presidente del IEE, así como los 
Magistrados Manuel Alberto Cruz Martínez, Ricardo César González Baños y Fabián Hernández García. La jornada fue 
coordinada por Javier Ramiro Lara Salinas, secretario general del TEEH, quien condujo el esfuerzo de las instituciones en 
materia electoral para concretar la capacitación y conjuntar a los ponentes, logrando un auditorio que multiplicara los 
conocimientos recibidos. (Ojo Política, Redacción, página 16 A) 

 



SÍNTESIS INFORMATIVA                                                        
 
 

5 de 26 

COMUNICACIÓN SOCIAL  

 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S  

Criterio-Hace Panal caravanas tras escándalo: El Partido Nueva Alianza (Panal) lleva a cabo caravanas 
automovilísticas para invitar al voto, pues el instituto político insiste en mantener la segunda fuerza en el Congreso local. 
Luego del escándalo que la semana pasada exhibió a líderes sindicales coaccionar el voto del magisterio, este fin de 
semana militantes en activo del Panal salieron a las calles para pedir el sufragio en los distritos locales electorales de 
Actopan, Tula de Allende y Apan. Aunque en su mayoría los medios de comunicación abordaron el tema, los ciudadanos 
que observaron la caravana señalan desconocer este suceso. De acuerdo con algunos docentes, la búsqueda del voto por 
parte del Panal pocas veces había sido tan insistente como en este proceso electoral, pues se les pidió llenar una hoja 
con 20 ―promovidos‖, nombres que son cotejadas con listas de militantes de otros partidos para no incurrir en errores. 
(Miriam Avilés, página 04) 

Criterio-Debe Renato Olivares renunciar por honor: PRD: ―Por honor y sin capricho, Renato Olivares Chávez debe 
renunciar a la Secretaría de Turismo y Cultura‖, consideró Arturo Sánchez Jiménez, dirigente estatal del PRD Hidalgo, 
como un acto reflexivo de que hizo mal uso de la función pública. El perredista planteó que luego de haber evidencias 
suficientes, que lo muestran que dentro de horas de trabajo presidía actos de proselitismo político, no deben existir 

razones para que se encuentre al frente de una institución pública. Sánchez Jiménez dijo que en caso de que Olivares 
Chávez no acepte haber incurrido en un delito electoral "nosotros vamos a hacer una solicitud dentro de la mesa política 
para que se tomen cartas en el asunto". El líder del PRD resaltó que la mesa de diálogo ha logrado un avance en materia 
electoral, puesto que los distintos tópicos que en cada elección eran punto de controversia, en este momento se lograron 
acuerdos. Arturo Sánchez citó como ejemplo la propaganda política colocada en los medallones del servicio público por 
los concesionarios en apoyo a distintos partidos. "Se determinó quitarla por consenso y se dejó el antecedente para que 
se incluya la prohibición en la nueva ley de la materia", dijo. Finalmente, comentó que así deben participar todos y cada 

uno de los partidos en esa buena voluntad: "Esperemos en este caso que Nueva Alianza haga una contribución a esa 
nueva voluntad y remuevan al secretario que faltó a los principios éticos y normativos de un servidor público". (Jorge 
Martínez, página 08) 

Milenio-En el PRI trabajamos sin soberbia: Cesar Camacho: En el Revolucionario Institucional es más importante 
el trabajo en equipo, porque en el PRI nos complementamos y hay cabida para todos los sectores; no hay soberbia, 
somos unidos‖, así lo expresó César Octavio Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del Partido 
Revolucionario Institucional, en el marco de su visita en Tula de Allende en apoyo de los candidatos de su partido por 
este distrito. El líder nacional del tricolor reconoció la militancia priista del IV distrito electoral, ante quienes externó la 
urgencia de continuar transformando a nuestro país. El ex gobernador mexiquense fue más allá al afirmar que ―hoy nos 
damos cuenta que el esfuerzo de hace ya casi un año valió la pena; supimos invertir en la democracia y en la libertad 
que hoy nos demuestra que somos el mejor partido de México‖. Aunado a ello, Camacho Quiroz expresó su beneplácito 
de contar con un candidato como Gadoth Tapia, que represente a los ciudadanos. ―Estamos seguros que será una gran 

diputado, en el PRI nuestro respeto y respaldo a los jóvenes, las generaciones necesitan menos explicaciones y más 
hechos concretos, y sé que Gadoth les bridará eso que buscan; con este entusiasmo vamos, la victoria es para servirle a 
la gente y cambiar positivamente su vida‖, sentenció el dirigente partidista. Dirigente estatal Al hacer uso de la 
palabra, Ricardo Crespo Arroyo, dirigente estatal del PRI, aseguró el triunfo del instituto político en este distrito y expresó 
la importancia de hacer un balance ya que se tiene una campaña exitosa. ―Es momento de demostrarle a la oposición de 
qué estamos hechos‖, subrayó el priista hidalguense ante cientos de sus correligionarios en el distrito de Tula de Allende. 
El líder estatal del Revolucionario institucional fue tajante al reconocer que la presencia del dirigente nacional en Hidalgo 
fortalece a la militancia: ―en el PRI estamos unidos, hay liderazgo, estamos aquí con un joven de trabajo que ya está 
comprometido con la gente de este distrito‖. Agradecimientos En medio de una verdadera fiesta priista, Gadoth Tapia 
agradeció el apoyo de la gente que se congregó en la explanada del Teatro al Aire libre de Tula de Allende. Ahí manifestó 
ser una persona honesta e integra, ―no tengo nada que esconder, hoy mi compromiso es con los jóvenes, con las 
mujeres, con los niños y con todos los sectores que sé, buscan una mejor calidad de vida; yo quiero que ese bienestar 
para mejorar se vea reflejado en su mesa y en su bolsillo‖. El abanderado priista dijo que el próximo 7 de julio se ganará 
esta elección con la seguridad de que desde el Congreso del Estado hará su mejor papel. ―No les voy a fallar, más allá del 
discurso serán hechos los que tendrán en cada uno de los municipios, trabajaré de la mano con ustedes para lograr 
mejores cosas para sus familias‖. En el evento también se contó con la presencia de Antonio Francisco Astiazaran 
Gutiérrez, delegado del CEN del PRI en Hidalgo; Ernesto Gil Elorduy, candidato plurinominal en esta contienda electoral; 
Omar Fayad Meneses, Senador de la República; y, Onésimo Serrano González, diputado local. (Redacción, pág. 07) 
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El Independiente-Capturan a dos por tirar propaganda negra contra candidato de Nueva Alianza: Fueron 
detenidos dos hombres que tiraban propaganda negra contra Marcelo Soto, candidato de Nueva Alianza a diputado local 
en el distrito Atotonilco el Grande, y puestos a disposición de la Subprocuraduría de Asuntos Electorales. De acuerdo con 
el parte informativo, Julio Muñoz y Alberto Morales García fueron sorprendidos durante la noche del sábado en Acatlán 
cuando repartían panfletos que transportaban en carro. Habitantes del lugar no los dejaron ir hasta que fueron puestos a 
disposición y el hecho quedó consignado en la averiguación previa 12/DAP/301/2013. De nueva cuenta, el distrito 
electoral de Atotonilco el Grande es sede de altercado, luego que priistas retiraron propaganda perredista y golpearon a 
la coordinadora de campaña del sol azteca en Mineral del Chico. El Partido de la Revolución Democrática (PRD) señaló 
que hombres vestidos con chalecos rojos quitaban anuncios del sol azteca de las inmediaciones donde el candidato priista 
Leonardo Pérez llevó a cabo evento. Además, hombres a bordo de camionetas dispararon contra el carro del abanderado 
del partido Verde Ecologista en Atotonilco el Grande, Ángel Anaya Gómez, quien minutos antes descendió del vehículo. 
(Redacción, pág. 04) 

El Reloj-Intensifican campañas abanderados del PRI: A pocos días que concluyan las campañas electorales para 
renovar el Congreso local de Hidalgo, aspirantes del Revolucionario Institucional (PRI), este fin de semana y los días que 
restan previos al 7 de julio intensificarán sus campañas para convencer a más hidalguenses y opten por el proyecto 
príista en la entidad. Por ello, Ricardo Crespo Arroyo, dirigente del tricolor en Hidalgo, indicó que en las siete regiones de 
la entidad, los candidatos a diputados locales, ―trabajan duro en los últimos días de proselitismo y planean llevar a cabo 
sus cierres en zonas donde el apoyo sea total para los priistas‖. Indicó que en los aspirantes como Ismael Gadoth Tapia 
Benítez por el Distrito IV, Tula de Allende, así como Humberto Alejandro Lugo Guerrero por el Distrito VI, Huichapan y 
Miguel Ángel Romero Olivares en el Distrito VIII, Zacualtipan visitaron a más vecinos del distrito para convencerlos de los 
proyectos que traen en beneficio de la gente. El líder de los priistas en Hidalgo por su parte, estuvo reforzando las 
campañas de los aspirantes del tricolor desde la Huasteca con Omar Zerón, así como en Pachuca con Alfredo Bejos y 
Rocío Tello.  Se informó que en la zona del Mezquital los aspirantes como Edith Avilés en el Distrito XIV, Actopan y 
Héctor Pedraza Olguín por el Distrito XVI, Ixmiquilpan de igual forma reforzaron sus campañas, previo al 7 de julio. Lo 
propio hizo Mabel Gutiérrez Chávez en el Distrito XII, Tizayuca, así como Gloria Hernández Madrid en el Distrito XI, Apan 
y Javier Amador de la Fuente en el Distrito XVII, Jacala de Ledezma. (Yina Bautista, pág. 04) 

Síntesis-Candidatos darán certeza a minorías: Candidatos a diputados de los partidos de la Revolución Democrática 
y Revolucionario Institucional están dispuestos a legislar a favor de que en Hidalgo se estipule el matrimonio y la 

adopción entre parejas del mismo sexo, esto tras lograr el consenso de todos los sectores de la población. Al respecto, 
Diana Marroquín Bayardo, aspirante plurinominal del PRD por la sexta fórmula, señaló que en su calidad de integrante y 
representante de grupos transgénero, lésbico-gay y transexual, es partidaria de que les sean respetados todos derechos 
para darles una mayor posibilidad de integrarse a la sociedad, que se les permita el matrimonio ya que así se da certeza 
a sus uniones e incluso pueden adoptar. ―Por eso en las actividades de las comunidades transexuales y lésbico en que he 
participado he gritado consignas matrimonio y adopción para toda la nación y ese ha sido mi slogan y consigna; soy 
partidaria del matrimonio porque como en todo caso es un contrato en el que dos persona deciden tener una convivencia 
y en ese caso ambos debemos tener una protección jurídica y por eso he buscado que mi partido se pronuncie al 
respecto‖. A su vez los también abanderados del PRD, pero por los distritos I y II de Pachuca, Juan Carlos Gálvez Gómez 
y Anither Uribe Abreo, respectivamente, coincidieron en que no solamente están de acuerdo en apoyar a estos grupos 
sino que ya han comenzado  a preparar una serie de propuestas para que en caso de que sean favorecidos con el voto 
ciudadano el próximo domingo, el tema pueda ser analizado en el congreso local. Por su parte, los candidatos del  PRI 
por los distritos I y II con cabecera en Pachuca, Rocío Tello Zamorano y Alfredo Bejos Nicolás, respectivamente,  
coincidieron en asegurar que al igual que  su partido, son respetuosos de las decisiones de los demás respecto a su 
forma de vida, además de  referir que no pueden estar en contra de o criticar lo que los demás pretendan hacer con sus 
vidas; pero que al mismo tiempos es necesario consultar a los diferentes sectores para que ellos también opinen y 
decidan. Bejos Nicolás, señaló ―creo que esto es independiente a lo que uno como particular puede expresar y no es 
decisión de una sola persona porque yo puedo tener mi punto de vista, pero habrá  que escuchar todas las voces tanto a 
ellos como a la ciudadanía por medio de foros de consulta y trabajo donde estén todas las voces y opiniones para poder 
decidir al respecto‖. (Jaime Arenalde, página 03) 
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Síntesis-“Panal respeta las individualidades en el magisterio”: Los partidos políticos y dirigentes que se han 
dedicado a atacar a Nueva Alianza, no solamente con declaraciones, sino con panfletos, lo único que demuestran es 
nerviosismo y desesperación. Lo anterior, al sentir que van a perder en los comicios del 7 de julio los distritos en que 

Panal ha logrado penetrar en las preferencias, así lo manifestó el dirigente estatal del Partido Nueva Alianza (Panal), 
Heriberto Martínez Santiago. El líder político dijo que solamente de esa manera se puede explicar la forma en que al 
menos tres partidos los han atacado de una manera muy persistente y de la que aún se esperan más acciones. Al 
asegurar que Nueva Alianza no es enemigo de nadie, sino solamente un contrincante político de todos los demás partidos 
en la contienda, Martínez Santiago indicó que siempre ha sido respetuoso y se ha mantenido con un trabajo en apego a 
la legalidad, por lo que afirma que los señalamientos constantes quieren decir que algo les inquieta y mantiene 
preocupados al saber que van a perder desde las urnas. ―Era algo que ya esperábamos como parte de la guerra sucia 
que tienen algunos partidos para tratar de desprestigiar a sus oponentes, ya que además no tienen los argumentos ni 
propuestas  suficientes y de peso para poder enfrentarlos en las urnas, lo hacen por medio de acciones que denigran a la 
política y atentan contra la democracia‖. Heriberto Martínez añadió que, si bien se les ha acusado de que los maestros 
apoyan a los candidatos de su partido, no han tomado en cuenta que en Nueva Alianza hay un ejercicio libre de libertad 
política y preferencias, por lo que hay quienes votarán por sus candidatos como otros que no lo harán. Declaró que en 
Nueva Alianza respetan las ideas de los demás al igual que las del movimiento magisterial, del cual dijo se mantienen 
ajenos, por lo que en estos momentos no es extraño que haya diferentes preferencias. Finalmente, lamentó que se 
hagan señalamientos de ese tipo contra los maestros, con lo cual son considerados como alguien que no piensa y no lee 
y además que no tienen la capacidad de decidir el rumbo de su voto. (Jaime Arenalde, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Reconoce César Camacho unidad priista en Tula: "En el PRI es más importante el trabajo en 
equipo, porque en el PRI nos complementamos y hay cabida para todos los sectores; no hay soberbia, somos unidos", así 
lo expresó César Camacho Quiroz, presidente del Comité Ejecutivo Nacional del PRI, en el marco de su visita en Tula de 
Allende. El líder nacional reconoció la militancia priista del IV Distrito Electoral y externó la urgencia de seguir 
transformando nuestro país: "Hoy nos damos cuenta que el esfuerzo de hace ya casi un año valió la pena; supimos 
invertir en la democracia y en la libertad que hoy nos demuestra que somos el mejor partido de México". Camacho 
Quiroz expresó su beneplácito de contar con un candidato como Gadoth Tapia, que represente a los ciudadanos. 
"Estamos seguros que será una gran diputado, en el PRI nuestro respeto y respaldo a los jóvenes, las generaciones 
necesitan menos explicaciones y más hechos concretos, y sé que Gadoth les bridará eso que buscan; con este 

entusiasmo vamos, la victoria es para servirle a la gente y cambiar positivamente su vida", concluyó. Al hacer uso de la 
palabra, Ricardo Crespo, dirigente estatal del PRI, aseguró el triunfo del instituto político en este distrito y expresó la 
importancia de hacer un balance, ya que se tiene, dijo, una campaña exitosa, "es momento de demostrarle a la oposición 
de qué estamos hechos". Crespo Arroyo dijo que la presencia del líder nacional en Hidalgo fortalece a la militancia: "en el 
PRI estamos unidos, hay liderazgo, estamos aquí con un joven de trabajo que ya está comprometido con la gente de este 
distrito". En medio de una verdadera fiesta priista, Gadoth Tapia agradeció el apoyo de la gente que se congregó en la 
explanada del Teatro al Aire libre de Tula; ahí manifestó ser una persona honesta e integra, "no tengo nada que 
esconder, hoy mi compromiso es con los jóvenes, con las mujeres, con los niños y con todos los sectores que sé, buscan 
una mejor calidad de vida; yo quiero que ese bienestar para mejorar se vea reflejado en su mesa y en su bolsillo". El 
abanderado priista dijo que el próximo 7 de julio se ganará esta elección con la seguridad de que desde el Congreso del 
Estado hará su mejor papel. "No les voy a fallar, más allá del discurso serán hechos los que tendrán en cada uno de los 
municipios, trabajaré de la mano con ustedes para lograr mejores cosas para sus familias". En el evento también se 
contó con la presencia de Antonio Francisco Astiazaran Gutiérrez, delegado del CEN del PRI en Hidalgo; Ernesto Gil 
Elorduy, candidato plurinominal en esta contienda electoral; Omar Fayad Meneses, senador de la República; y Onésimo 
Serrano González, diputado local. (Redacción, página 14 A) 

Plaza Juárez-Lamenta PRD violencia en el país, en particular en estados donde habrá elecciones: Es 
preocupante el clima de violencia que se vive en el país y en particular en los lados donde se registrarán comicios 
electorales el próximo domingo", expresó en conferencia de prensa el legislador federal Miguel Alonso Raya, 
vicecoordinador de la fracción del PRD en la Cámara de Diputados, quien acudió a Tula la mañana del domingo para 
reforzar la campaña del candidato a congresista local Luciano Cornejo Barrera. En la conferencia de prensa  estuvieron 
presentes también secretario general del PRD en el estado, Marco Antonio Rico Mercado, diputado federal Pedro Porras y 
Olivia García Villeda, suplente de Cornejo Barrera. Alonso Raya dijo que acudió a Tula para respaldar la candidatura de 
Luciano Cornejo y aprovechó para manifestar su preocupación por el clima de violencia en las campañas, 
"Fundamentalmente refleja la conexión o el uso de parte de quienes gobiernan con el crimen organizado para efectos de 
agredir, asesinar, liquidar, desaparecer o levantar a diferentes candidatos o dirigentes". Exigió al gobierno federal tomar 
medidas con mayor energía y con mayor decisión para parar el clima de inseguridad que prevalece en el país y que es 
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grave, precisó que es momento de aplicar la ley contra quien la tenga que aplicar para evitar que el crimen organizado se 
esté entrometiendo en las elecciones o de lo contrario el día de la jornada se vivirá una elección bajo un clima de tensión. 
Reconoció que si bien en Hidalgo no han sido atacados los candidatos en otras entidades, si se está viviendo un clima de 
intromisiones de la autoridad y descalificaciones para desalentar al electorado. Mencionó que esta semana ha sido 
preocupante al haber aparecido muerto el presidente estatal del PRD en Oaxaca con tres balazos, posterior a que fue 
levantado, además, dijo, "mataron al hijo del coordinador de la campaña de un candidato en Sinaloa, hirieron a una 
candidata en Oaxaca y a tres de sus familiares los mataron, en Veracruz también un candidato está delicado, tras un 
intento de asesinato y otros en Chihuahua". Por lo anterior puntualizó que es preocupante y que el gobierno no debe 
esperar a que pasen más casos y que el día de la elección tenga que estar lamentando, por no haberse atendido signos 
que no se habían presentado en otras contiendas electorales por más ríspidas y por más difíciles que fueran y que hoy se 
están dando. Por su parte, Luciano Cornejo Barrera, candidato a diputado local, aseguró que su campaña va por buen 
camino, ya que ha tenido oportunidad de reunirse con militantes de diferentes partidos quienes le han expresado su 
apoyo y que eso le ha preocupado al PRI. Manifestó que está arriba en las encuestas, pero que a pesar de ello lo 
manejan como un empate técnico y que eso le da una clara idea de que está cerrando fuerte, "sobre todo en Tula donde 
nuestro principal promotor es el alcalde Jaime Allende, que no le ha cumplido a la gente, por su prácticamente nulo 

trabajo en la obra pública". Sobre los comentarios de infiltrados en su campaña y traiciones que se menciona se dieron 
interior de su equipo proselitista, se reservó a hacer alguna apreciación y dijo que está enfocado en el trabajo propositivo 
para hacer llegar su propuesta legislativa al mayor número de ciudadanos del IV Distrito, sabedor del tipo de campaña o 
que el PRI acostumbra hacer para debilitar al contrincante que va arriba en las preferencias. Finalmente dijo que en la 
intención del voto van bien al sostener una campaña de vinculación con la gente. (Verónica Monroy, página 03 B) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S  

Criterio-Desinterés de 95 mil por cambio de IFE-03: En Hidalgo persisten 95 mil 387 ciudadanos que no han 
renovado su credencial con terminación 03, por lo cual tendrán que cambiarla antes del próximo 31 de diciembre. De lo 
contrario, no podrán votar en futuros comicios. Aunque aún quedan seis meses para hacer el trámite del antepenúltimo 
corte, sólo 5 mil 960 hidalguenses han pedido el cambio de plástico.  Al penúltimo corte del 31 de diciembre de 2012, no 
habían tramitado su nueva credencial 101 mil 347 hidalguenses. De acuerdo con la delegación del Instituto Federal 
Electoral (IFE) en Hidalgo, en el distrito electoral federal II, con cabecera en Ixmiquilpan, –que comprende 11 
municipios– hay más credenciales 03 por renovar, 21 mil 630. Sólo 986 ciudadanos (4.36 por ciento) han hecho el 
trámite. Le sigue el distrito IV, Tulancingo de Bravo, con 15 mil 148 ciudadanos sin hacer el trámite. En la gráfica del IFE 
aparece el distrito III (Actopan) con 14 mil 841 ciudadanos sin renovar el plástico; le sigue el distrito VII (Tepeapulco), 
con 12 mil 775 ciudadanos, y el distrito I (Huejutla de Reyes), con 12 mil 64 personas que aún conservan la credencial 
03.  Los datos otorgados por el IFE corresponden al último corte del 31 de mayo. Los distritos donde hay menos 
hidalguenses que tienen que cambiar su credencial son el V (Tula de Allende), con 11 mil 529 ciudadanos, y el VI 

(Pachuca), con 7 mil 400. La vigencia que el IFE otorga en las nuevas credenciales es de diez años, con la cual los 
votantes podrán participar en futuros comicios, como el de 2015, donde se empatarán la elección de gobernador, 
alcaldes y diputados locales, así como los del Ejecutivo y Legislativo federal en 2018. (José Antonio Alcaraz, página 
04) 

P L A N O        E S T A T A L  

Criterio-Entra hoy en vigor el juicio oral: A parir de hoy, los juicios mercantiles de tramitación ordinaria que no 
rebasen el monto que establece la ley para la apelación (actualmente estimado en 520 mil 900 pesos por el Índice 
Nacional de Precios al Consumidor) deberán tramitarse por la vía oral, mientras no vaya por la vía ejecutiva mercantil. 
Saúl Fermán Guerrero, juez tercero civil del distrito judicial de Pachuca, explicó sobre las diferencias de este 
procedimiento. El juez detalló que en un juicio ordinario todo es por escrito: la demanda, contestación, contrademanda, 
la contestación de ésta, ―con el nuevo procedimiento nada más la primer etapa va a ser por escrito, a partir de ahí se van 
a celebrar únicamente dos audiencias‖. ―En la primer audiencia se va a depurar el procedimiento, cualquier cuestión 
procesal accesoria en el juicio será resuelta ahí de manera oral por el juez, ahí va a tener que dictar sus resoluciones y en 
esa audiencia el juez prepara todas las pruebas para la siguiente cita‖. ―En una sola audiencia se desahogan las pruebas 
para resolver el conflicto principal, y después vuelve a citar el juez para una segunda audiencia en la que el juez expresa 
de manera verbal la forma cómo llegó a su decisión y lee los resolutivos de la sentencia‖, dijo el funcionario. Y agregó: 
―Va a implicar tener una audiencia oral mercantil, llevarnos tres, cuatro horas, pero en esa sola audiencia se dará 
desahogo a todo‖. Fermán Guerrero destacó que todo se desahogue en el menor número de actos posibles, es uno de 

los principios de la oralidad la concentración. En cuanto a las nuevas figuras jurídicas, en la primera audiencia se tendrá 
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una etapa de mediación o conciliación. (Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Debe reconocerse papel de mujer rural con más apoyos: Exhortó el presidente de la Junta de Gobierno 
del Congreso local, Ramón Ramírez Valtierra, a las Secretarías de Desarrollo Social (Sedeso) y de Desarrollo Agropecuario 
(Sedagro) del estado a fortalecer e intensificar la asesoría y capacitación necesaria para las mujeres que habitan en las 
zonas rurales. Lo anterior respecto a temas como aprovechamiento del agua, manejo y conservación de suelos, métodos 
de labranza y prácticas de nutrición vegetal, y acceso a programas productivos. ―Esto les permitirá contar con 
información técnica para mejorar el desarrollo de sus actividades e incorporarse al mercado laboral agrícola, silvícola o 
ganadero, lo cual contribuirá a satisfacer necesidades elementales y elevar el nivel de vida de los habitantes del sector 
rural‖. Agregó el legislador que en México miles de mujeres tienen que buscar un trabajo o incluso dobles jornadas 
laborales, ante la necesidad de llevar alimentos y bienestar a sus familias. ―Actualmente las mujeres cada vez más 
contribuyen al sostenimiento de sus familias, en particular en el medio rural, donde se convierten cada día en jefas 
debido a la migración del marido y de sus hijos mayores‖. Indicó que frente a este panorama deben implementarse 
políticas públicas para las féminas que reconozcan, mediante planes de fomento productivo, promoción de consumo 
responsable y sano, el papel de las mujeres del campo como productoras de alimentos y de recursos medicinales. Así 
como depositarias de una cultura alimentaria ancestral, dichos programas deben considerar las diferencias regionales, 
incluir asesorías y acompañamiento técnico, organizativo y administrativo; que estén soportados por 
presupuestos mayores y modifiquen algunos requisitos. Añadió que datos de la ONU, a escala mundial, precisan más de 
550 millones de pobres en zonas rurales, el 70 por ciento son mujeres y en América Latina las mujeres rurales son más 
de 86 millones, de las cuales más del 50 por ciento viven en pobreza extrema. ―En México los índices crecientes de 
pobreza y de desempleo, marginación y desnutrición, son afrontados con  mayor crudeza por 13 millones de mujeres que 
habitan en el medio rural. Más de 1 millón de mujeres rurales en los últimos cinco años asumieron la calidad de jefas de 

familia frente a crisis económicas y naturales, realizan labores del campo, desde la preparación de la tierra, la siembra y 
el desarrollo de los cultivos‖, concluyó. (Alberto Quintana, pág. 03) 

Milenio-Vigilarán desde San Lázaro las elecciones del 7 de julio: El Congreso de la Unión instalará un centro de 
observación y monitoreo durante la jornada comicial del 7 de julio, para coordinarse con los enlaces de los estados y 
tener la información de denuncias y quejas relacionadas con delitos electorales. La Comisión Especial de Programas 
Sociales, que integran legisladores de los partidos Acción Nacional, de la Revolución Democrática, del Trabajo, 
Revolucionario Institucional, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, será la encargada de vigilar desde San Lázaro que 
los gobiernos municipales y estatales, así como las delegaciones federales, no utilicen los programas sociales y otros 
recursos públicos para coaccionar el voto. De acuerdo con el diputado priísta Alejandro Montano Guzmán, secretario de 
esta comisión, trabajarán de manera conjunta con los integrantes de las comisiones de Desarrollo Social y de Población a 
fin de tener una amplia visión de la ejecución de los programas, y evitar que sean utilizados con fines partidistas o en 
beneficio de algún candidato. Además de estas medidas para evitar que las administraciones emanadas de las diferentes 
fuerzas políticas actúen a favor o en contra de los aspirantes en las 14 entidades del país donde se renovarán cargos 
públicos, el representa popular informó que elementos de Seguridad Pública, del Ejército y la Armada, así como de la 
Policía Federal trabajarán de manera coordinada el próximo 7 de julio para atender las incidencias que pudieran poner en 
riesgo la votación. Aunque el 4 de junio, en una visita a Hidalgo, los integrantes de Comisión Especial de Programas 
Sociales informaron que tenían reporte de al menos 400 denuncias por presuntos delitos electorales, de las cuales 12 
habían sido presentadas en la entidad. Ello, antes de que el PAN denunciara al gerente de Liconsa y posteriormente, al 

igual que el PRI, a la dirigencia de la sección 15 del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) y al 
secretario de Turismo y Cultura por incurrir, presuntamente, en diferentes irregularidades que afectan al proceso, 
Alejandro Montano consideró que las inconformidades que se han dado a conocer tanto en el estado como en las otras 
demarcaciones ―han sido denuncias en formas muy espectaculares, para llamar la atención por parte del PAN y PRD, 
pero a nivel nacional, a nivel local no han hecho y no hicieron mayor denuncia‖. A juicio del legislador por Veracruz, en 
las mesas políticas que se establecieron en las 14 entidades, en la que participan los presidentes de los partidos y el 
gobierno, se dirimieron las denuncias, quejas e inconformidades de los actores políticos, lo que, aseguró, permitió que el 

proceso transcurriera con tranquilidad, en un clima de paz social. Adelantó que la próxima semana, la Comisión Especial 
sostendrá una reunión en la que definirán la estrategia a seguir el domingo 7 de julio y determinar la distribución que 
tendrán los legisladores en las entidades. Además de Hidalgo, habrá comicios para gobernador, diputados y 
ayuntamientos en Baja California, así como para diputados locales y ayuntamientos en Veracruz, Quintana Roo, Oaxaca, 
Durango, Aguascalientes, Zacatecas, Puebla, Chihuahua, Tlaxcala, Tamaulipas, Sinaloa y Coahuila. En total, se renueva 
una gubernatura, 930 presidencias municipales y 441 diputaciones locales. De acuerdo con el Registro Federal de 
Electores, 32 millones 190 mil 741 mexicanos están convocados a votar. En la entidad serán 30 legisladores locales los 
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que serán elegidos, 18 por la vía de mayoría relativa y 12 por la de representación proporcional. El encuentro Este día, 
los gobernadores de los 14 estados donde habrá elecciones el 7 de julio se reunirán con el secretario de Gobernación, 
Miguel Ángel Osorio Chong, para analizar si requieren la presencia de las corporaciones de seguridad nacional para 
garantizar que la jornada comicial transcurra sin incidentes. Previo al encuentro, el responsable de la política interna en el 
país subrayó que en el ámbito federal, tanto autoridades como partidos han observado lo acordado en el Adéndum, a fin 
de cuidar no sólo el día de la contienda, sino también el 8 de julio, para que se respeten los resultados. ―Se están 
haciendo reuniones aquí a nivel nacional, y les he pedido a los gobernadores que con la presencia de los partidos 
políticos, del órgano electoral, y por supuesto del gobierno federal, podamos construir todo lo que se requiera para que 
las elecciones del 7 de julio se den en las mejores condiciones‖, señaló el ex gobernador hidalguense‖. Otro propósito de 
la reunión, adelantó Osorio Chong, es recordar a los mandatarios que la competencia por los puestos de elección popular 
no debe de afectar el clima político de acuerdos que tienen los partidos que integran el Pacto por México. (Axel Chavez, 
pág. 06) 

Milenio-Transportistas frenan "reformas" legislativas: El presidente de la Comisión de Transporte del Congreso 
del estado, Carlos Alberto Anaya de la Peña, señaló que falta concluir el diálogo con concesionarios de Tulancingo para 
tener lista la iniciativa de Ley de Transporte. ―Estamos trabajando con los (concesionarios) de Tulancingo ya es mínimo el 
detalle, unas multas que traen ellos que las sienten muy elevadas, pero prácticamente traemos un 98 por ciento de 
terminada‖, aseveró. Agregó que se también se tiene pendiente una reunión con el Consejo Consultivo Ciudadano (CCC) 
para poner sobre la mesa los puntos de vista de los transportistas tanto de Tulancingo como de Pachuca. Según el 
legislador local, aseguró que la iniciativa de Ley de Transporte se ha tratado con concesionarios de todas las regiones del 
estado. ―Hace una semana estuvimos con transportistas de Pachuca y concluimos con ellos, se mostró, se dieron detalles, 
se hicieron algunas modificaciones que ellos pedían y hoy nos toca ya con Tulancingo pero es mínimo‖, dijo. Reiteró que 
lo platicado con los transportistas de la capital hidalguense y Tulancingo se platicará con Esteban Ángeles Cerón, titular 
del CCC, ―para tener el consenso tanto de la ciudadanía como de concesionarios‖. Cuestionado sobre cuándo se 
presentaría la iniciativa de Ley de Transporte ante el Pleno del Congreso del estado, respondió que será a más tardar en 
las primeras dos semanas de julio. ―Yo creo que nada más que la platiquemos con Esteban Ángeles Cerón y ya 
prácticamente, ya no estamos tan presionados, lo más probable es que sea en las dos primeras semanas de julio‖, 
sostuvo. Subrayó que la iniciativa debe ingresar al Congreso del estado antes de que concluya la LXI Legislatura. ―Lo más 
probable es que la subamos (al Pleno) antes de que nos vayamos, ese fue un compromiso que hicimos y también un 
compromiso que hizo el señor gobernador y lógicamente la tenemos que subir, pero concensada‖, refirió. Ante las voces 
que señalan que la iniciativa se ha hecho al vapor, Anaya de la Peña dijo que hay apertura para todos aquellos que 
deseen participar. Interrogado sobre los señalamientos que han hecho los transportistas, respondió que el tema más 
recurrente son las multas que impone el IET. ―Más que nada los transportistas se van sobre las multas, al no traer el 
tarjetón‖, dijo.  Piden descuento en el transporte El Consejo Estudiantil Universitario del Estado de Hidalgo (CEUEH) 
solicitará al gobernador del estado, José Francisco Olvera Ruiz se gestionen descuentos en el transporte público en 

beneficio de los estudiantes de la UAEH, informó su titular Jorge Mayorga Olvera. ―Tomaremos esta alternativa por que el 
transporte universitario ya no es suficiente para atender la demanda de los más de 44 mil estudiantes de la Autónoma 
del Estado; en algunos estados de la República los universitarios tienen facilidades para costear el transporte o bien es 
gratuito‖, complementó. Entre estas entidades esta dijo Guadalajara en donde el pasado mayo fue puesto en marcha el 
programa de Transporte Gratuito para Estudiantes, en donde a los jóvenes se les entregaron boletos gratuitos conocidos 
como Bienevales, que funcionan en la zona metropolitana, mientras que a los alumnos que se trasladan de una ciudad a 

otra para estudiar recibieron apoyos de entre mil 800 y 2 mil 500 pesos trimestrales. Según mencionó el estudiante de 
Derecho lo que se le plantearán Olvera Ruiz será la posibilidad de retomar estas acciones y aterrizarlos a las posibilidades 
de Hidalgo en beneficio de los jóvenes universitarios. Al preguntársele sobre cuando se tendría una posible respuesta de 
la propuesta, Mayorga Olvera, señaló ―esto dependerá en mucho de cuando nos pueda atender el gobernador, del 
estudio de viabilidad del proyecto y sobre todo del presupuesto y el apoyo que el sector transportista dé‖. Agregó que 
pese a ello confía en que sea en este mismo año que se sepa si será o no otorgada esta facilidad a la comunidad 
estudiantil de la UAEH, pues explicó que para algunos el pagar diario más de 13 pesos de pasaje ida y vuelta representa 

un gasto significativo al mes. (Alejandro Reyes, pág. 08) 

Independiente-Cumple Hidalgo 76% de compromisos con Causa Común sobre transparencia: El gobierno de 
Hidalgo registra 76 por ciento de avance en la entrega de información relativa a los compromisos asumidos en materia de 
transparencia, con la asociación civil Causa en Común. La mayoría de los pendientes, que en total suman cinco, están 
relacionados con el tema de seguridad, refiere un reporte dado a conocer por la asociación civil que encabeza María 
Elena Morera. Entre los compromisos está el relativo a transparencia en materia adquisición. También se mantiene el 
cumplimento de algunas disposiciones de la Ley General del Sistema Nacional de Seguridad Pública (no especifica 
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cuáles). Existe retraso en asuntos relativos al rediseño en sistemas de seguridad y justicia, la existencia de un solo 
cuerpo de policía y reducción de índices delictivos. De acuerdo con información publicada en la página de la asociación 
civil, hasta el 24 de abril pasado el gobierno de Hidalgo entregó 76 por ciento de la información referente a los 
compromisos asumidos al principio de la administración con Causa en Común. Cumplieron Respecto a la información 
entregada, destaca la concerniente a la Ley Estatal de Transparencia y las declaraciones patrimoniales de funcionarios de 
primer y segundo nivel. Asimismo, el Ejecutivo estatal cumplió la definición de criterios para designar colaboradores y 
currículos publicados en el portal electrónico. En cuanto el combate a la corrupción en licitaciones y concursos públicos, 
gobierno detalló el marco jurídico que garantiza la transparencia de estos procesos. Entre las acciones implementadas 
destaca reducción de tiempos para ingresar al padrón de proveedores y contratistas de 20 a cinco días. Sobre la 
participación de la sociedad en la educación, la información entregada apunta que durante el ciclo escolar 2011-2012 
hubo 7 mil 554 consejos escolares en planteles públicos y privados. En el compromiso Participación de la sociedad civil en 
seguridad y justicia, informaron que en junio de 2012 instalaron el primer observatorio ciudadano de seguridad y 
gobernanza urbana, como mecanismo de cooperación entre sociedad, gobierno e instituciones académicas para la 
seguridad en la región de Tula. En el ejercicio Apego a la legalidad en el ejercicio de la administración estatal, el informe 
detalla que en total 169 servidores públicos fueron sancionados, de los cuales 41 pertenecen a la Secretaría de Salud y 

31 a la SEP. Otros asuntos en los que cumplió el gobierno de Hidalgo en materia de transparencia con Causa en Común, 
se refieren a vigilancia ciudadana en el ejercicio de gasto público, presupuesto participativo, recuperación de espacios 
públicos y programas para jóvenes. (Gerardo Neria, pág. 03) 

El Independiente- Entregó gobierno PROTOCOLO para seguridad de candidatos: Previo a los atentados que 
sufrieron equipos de campaña de partidos políticos en otros estados del país, el gobierno de Hidalgo entregó protocolo de 
seguridad para los candidatos al Congreso local. Contempla protección ―a través de elementos policiales que se 
asignarían para la seguridad personal del candidato y si fuera necesario algún vehículo con características especiales‖. Tal 
documento, firmado el 24 de junio anterior por el secretario de Gobierno Fernando Moctezuma, el titular de Seguridad 
Pública Alfredo Ahedo Mayorga y el procurador de Justicia Alejandro Straffon, fue cotejado por cada uno de los dirigentes 
de partidos. A tres días de concluir campañas proselitistas y siete de los comicios de diputados, existe noticia que 
hombres a bordo de camionetas dispararon contra el carro del abanderado del partido Verde Ecologista en Atotonilco el 
Grande, Ángel Anaya Gómez, quien minutos antes descendió del vehículo. Acciones El gobierno de Hidalgo ―pone a 
disposición de los partidos con registro en el estado el presente protocolo de seguridad para su implementación en caso 
que algún candidato viera amenazada su integridad, por lo que se realizarían las siguientes acciones: ―Por conducto del 
dirigente del partido político se haría contacto inmediato con el titular de la Secretaría de Gobierno para hacerle de su 
conocimiento algún tipo de riesgo que tuvieran sus candidatos.‖ Fernando Moctezuma ―coordinaría la implementación de 
medidas de seguridad con el titular de la Secretaría de Seguridad Pública, para que primeramente el candidato tome la 
decisión de iniciar o no averiguación previa en la PGJEH. ―Si fuera el caso que iniciara alguna averiguación, el secretario 
de Gobierno se coordinaría con la procuraduría de justicia para que agentes del Ministerio Público, peritos, así como 

elementos de la coordinación de investigación se avoquen de inmediato a la investigación de los hechos. ―La Secretaría 
de Gobierno, independientemente que inicie o no averiguación previa, en coordinación con la Secretaría de Seguridad 
Pública implementará de manera inmediata medidas de seguridad‖, a través de protección personal e incluso vehículo 
con características especiales. ―Dichas medidas de protección se brindarán durante el presente proceso electoral y con la 
prudencia del caso hasta que el candidato considere que ya no son necesarias‖, señala el documento. Los partidos 
―aceptan los términos del presente protocolo y será decisión de ellos o de los candidatos revelar públicamente si gozan 

alguna medida de seguridad en lo particular‖. El sábado anterior fue herida durante atentado la candidata en Oaxaca de 
la coalición PRI-Verde Ecologista a una diputación local Rosalía Palma mientras que su esposo y sobrina murieron. 
(Víctor Valera, pág. 05) 

Síntesis-SUTSPEEH: en el sindicato vamos más por el PRI: A pesar de que el voto corporativo ya no existe, la 
mayoría de los agremiados del SUTSPEEH, están afiliados o simpatizan con el Revolucionario Institucional, y por tanto, lo 
favorecerán con el voto, señaló el secretario general de la organización, Víctor Licona. En entrevista, en la carrera por su 
33 aniversario, el líder sindical comentó que la mayoría de los agremiados al Sindicato Único de Trabajadores al Servicio 
del Poder Ejecutivo del Estado de Hidalgo (SUTSPEEH), forman parte de la Confederación Nacional de Organizaciones 
Populares (CNOP), que tiene una afiliación priista, y por tanto lo apoyarán en las elecciones de este domingo 7 de julio. 
―Nosotros hemos venido participando activamente, estamos afiliados a una organización que es la CNOP que es una 
sección del PRI, sabemos que el voto corporativo ya no existe, ya no se da pero algo que tenemos que reconocer es que 
la mayoría de los agremiados estamos afiliados o simpatizamos‖. Esta carrera atlética se realizó para conmemorar el 33 
aniversario del sindicato, participaron cerca de cien personas, en un trayecto de cinco kilómetros, pero la idea, señaló 
Licona, es fomentar actividades deportivas entre los integrantes del sindicato, así como en sus familias. ―Tenemos dos 
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razones para esta carrera; la primera es el aniversario del sindicato, pues como trabajadores hemos atendido a muchos 
ciudadanos; la otra es fomentar el deporte, tenemos problemas fuertes de obesidad y qué mejor para festejar que 
haciendo una carrera atlética y creando nuevos corredores‖. El sindicato cuenta con un promedio de mil 700 agremiados, 
y respecto a las principales necesidades del gremio, Víctor Licona comentó sentirse satisfecho con el actual gobierno, 
pues se les ha cumplido en prestaciones y en el último aumento salarial. ―Tenemos un gobernante que nos ha sabido 
escuchar y que por parte de nosotros en la actualidad, toda la demanda ha sido bien contestada, como los incrementos 
al salario, el incremento a la canasta básica, no hemos tenido problemas‖. (Tania Monroy, página 02) 

Plaza Juárez-Pide padre Tomás Roque hacer una buena elección: Emprender decisiones sabias en la vida, que no 
se encuentren influenciadas por el estado de ánimo o un mal temperamento, fue el llamado del párroco Tomás Roque de 
la Basílica Menor de Nuestra Señora de Guadalupe, La Villita. Durante la homilía dominical, exhortó a hacer una buena 
elección el próximo 7 de julio e hizo un llamado a los padres a enseñarles a sus hijos a que tomen decisiones en la vida. 
¿Qué decisiones le estás inculcando a tus hijos?", preguntó. Para el padre, la sociedad no sabe tomar decisiones y 
mantenerse firmes con ellas, esto en el mejor de los casos, cuando no se toman malas decisiones. "Jesús invita a dar un 
paso adelante. Si tú has tomado una decisión, empréndela. El arrepentimiento viene por no tomar una correcta decisión". 
Explicó que en la sociedad se pueden tomar decisiones apresuradas o equivocadas. "Nos echamos para atrás, es que ya 
no me gusta esta carrera, es que ya no me gusta esta esposa, ya quiero otra, es que este trabajo ya no me gusta", 
ejemplifica. En ese sentido preguntó a los asistentes qué decisiones están tomando. Asimismo criticó que los estados de 
ánimo manejen la vida de las personas. "Cuántas decisiones se toman mal por el mal temperamento", volvió a preguntar. 
Por otra parte, explicó que Cristo liberó al ser humano para ser libre. "Concede la libertad y no se sometan al yugo del 
explotador", dijo el sacerdote. Aunque aclaró que esta libertad puede llevar al egoísmo. "Si soy libre me importa poco si 
ofendo o lastimo", señaló al ejemplificar una manera de pensar donde solamente destaca el egoísmo. Según la palabra 
de Dios en la fe católica, aquél que acuña el arado pero mira hacia atrás, no sirve para el reino de Dios. Es decir, que las 
personas toman decisiones y luego se echan para atrás. Esto también es interpretado como cuando el ser humano se 
aferra a hacer cosas aunque ya no sea capaz de hacerlas. De ahí la importancia de saber aceptar el reino de Dios cuando 
el tiempo se ha acabado. Sin embargo, explicó que el reino de Dios no solamente se encuentra en los cielos sino entre 
los seres humanos. Finalmente señaló que las actividades y angustias de día a día hacen a la población olvidarse de Dios, 
pero aunque sean muchas las preocupaciones, dijo, hay una realidad en la vida de todos que deben alimentar con 
verdades fuertes y profundas que se encuentran en la religión. Pese a que la Iglesia Católica ha perdido feligreses en los 
últimos tiempos, la Basílica Menor de Nuestra Señora de Guadalupe, popularmente conocida como "La Villita", registra 
cerca de 90 por ciento de lleno durante las misas dominicales. (Redacción, página 03 A) 

P L A N O       M U N I C I P A L  

El Independiente-Recupera alcaldía medio mdp de fondo de apoyo a negocios: Alrededor de medio millón de 
pesos recuperó la presidencia municipal de Pachuca del Fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa. Dicho recurso es 
una cantidad considerable para reiniciar la entrega de préstamos, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo 
Económico, Ana García Camacho. De acuerdo con la funcionaria municipal, tras las elecciones iniciarán apoyos a 
comercios de capital hidalguense. Sin embargo, reconoció la dificultad para empatar las reglas de operación, así como la 
recuperación de cartera vencida; en ese sentido el año pasado 40 por ciento de los beneficiarios están en dicha situación. 
―Sí haremos un análisis puntual de quien necesite el financiamiento pues eso no resuelve los problemas a negocios, ya 
que muchas veces les complica cuando no los requieren y lo único que hacemos es atorarlos en una deuda‖, apuntó. Por 
ese motivo la dependencia municipal fue cuidadosa en la revisión de reglas de operación, pues buscan que en la solicitud 
los empresarios comprueben las necesidades del negocio y no para pagar empréstitos, afirmó. ―Cuando el financiamiento 
va enfocado al desarrollo económico debemos buscar que sea una inversión que genere empleos, en caso contrario debe 
desarrollar un negocio que crezca por etapas para que al final no necesite apoyo‖, indicó. En entrevista, García Camacho 
mencionó que para recuperar financiamientos debe existir un incentivo para que los beneficiarios paguen y conviertan el 
fondo en revolvente. ―Hay una problemática grande, si la mensualidad es muy alta una papelería, por ejemplo, no tendrá 
la capacidad económica para pagar 5 mil pesos mensuales; pero si es baja como 500 pesos la población no tiene la 
cultura financiera del pago‖. Al tiempo afirmó que esa situación complicó en el mecanismo de préstamo y recuperación. 
El Fondo de Apoyo a la Micro y Pequeña Empresa fue instaurado en 2009 para apoyar a los negocios afectados por la 
crisis económica y la influenza AH1N1. En ese momento la administración municipal del entonces alcalde Francisco Olvera 
Ruiz generó préstamos con pagos a pocos meses, lo que generó mensualidades de 5 a 10 mil pesos que repercutieron en 
los comercios. (José Manuel Martínez, pág. 08) 
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Uno más Uno-Busca alcalde evitar deudas al municipio: El alcalde de Pachuca, Eleazar García Sánchez, informó 
que buscarán evitar deudas mayores que no pueda cubrir el ayuntamiento, para garantizar finanzas sólidas y estables, 
por lo que el personal de la Tesorería Municipal es capacitado para que puedan atender de mejor manera las acciones 

económicas de la ciudad. El encargado de Casa Rule señaló que la tesorera municipal acudió a una capacitación en 
Toluca sobre saneamiento de finanzas para que se puedan atender diferentes temas como catastro municipal, reforma 
hacendaria, estrategias de recaudación de predial, finanzas municipales, entre otros temas en los cuales buscan que las 
deudas puedan ser cubiertas de mejor manera y el municipio se mantenga con una situación económica sana. El 
munícipe aseveró que su administración es indispensable la subsanación de deudas y finanzas municipales que se puedan 
encargar de la estabilidad y de las deudas, así como de los problemas que se poseen para que Pachuca siga conservando 
una buena imagen con la inversión y de esta forma mejorar la infraestructura y calidad de los servicios. De acuerdo con 
el edil el proyecto de Tuzobús no generará una deuda para el municipio debido a que el, Gobierno Estatal se encargará 
de la construcción del nuevo sistema de transporte del estado, de la misma manera afirmó que la alcaldía evitará 
problemas de corrupción entre los servidores públicos y atenderán cualquier llamado de la ciudadanía. García Sánchez 
expuso que Pachuca es uno de los municipios que cuenta con mejores fondos metropolitanos y carece de deudas, sin 
embargo reconoció que otros municipios pueden tener este tipo de problemas debido a que los recursos son , menores 
para cada demarcación. El alcalde  de Pachuca Eleazar García Sánchez reconoció que existe la propuesta de crear la 
gaceta oficial virtual del Ayuntamiento en la que se den a conocer todas las reformas y disposiciones que se aprueben en 
el congreso local para que se publique y la ciudadanía tenga cercanía en torno a lo que se realiza en el cabildo municipal. 
El edil aceptó que dicha propuesta subida por los regidores a la sesión de cabildo es viable debido a que más personas 
tendrían conocimiento de los trabajos que se realizan en la asamblea municipal, debido a que cada vez existen más 
tendencia leer comunicados virtuales que impresos, por lo que sería un alternativa de actualización para el gobierno 
municipal instó. De acuerdo con el encargado de Casa Rule la gaceta oficial virtual sería un espacio que se nutriría de 
información constantemente y con ello evitar que la ciudadanía desconozca nuevas normas, lineamientos o reformas en 
los códigos municipales, así como el desarrollo de las temáticas indispensables para la gaceta. De la misma manera el 
munícipe confió que esta nueva herramienta de actualización permitirá un acercamiento entre los servidores públicos y la 
ciudadanía sobre el quehacer diario en la asamblea local, por ello aseguró que al aprobarse en las comisiones pertinentes 
será una posibilidad de mejorar las vías de comunicación por medio de una plataforma cibernética. Será en las próximas 
sesiones cuando las comisiones aprueben el dictamen de modificar el formato de la gaceta oficial capitalina para llevarla 
a través de la red, sin embargo al momento continuará publicando impresos sin modificaciones, por lo que cualquier 
ciudadano puede solicitarla en el Ayuntamiento para conocer sobre las actualizaciones en los códigos locales. (José 
García, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S  

Milenio-Intelecto Opuesto:  

Semana de prevenir los delitos electorales: Es la semana previa a las elecciones para renovar el Congreso en el 
estado de Hidalgo y las autoridades tanto del Instituto Estatal Electoral como de la Subprocuraduría de Atención a Delitos 
Electorales de la Procuraduría estatal difundieron las medidas necesarias para evitar incurrir en situaciones que podrían 
acarrear sanciones que van del pago de los 100 salarios mínimos, unos 6 mil 100 pesos, hasta la prisión con penas de 
hasta 5 años.  Sergio Priego, subprocurador de Atención a Delitos Electorales de la PGJEH, escribió a través de la red 
social de Twitter algunas previsiones, importantes a precisar y sobre todo a destacar por haberse hecho con el uso de las 
herramientas tecnológicas a sabiendas que ayer, domingo, fue día no laboral.  El fiscal mencionó que desde el sábado 
concluyó el plazo para realizar encuestas o sondeos de opinión y que a partir del domingo y hasta la jornada quedó 
prohibida su publicación. ―Quien publique o difunda encuestas o sondeos de opinión de aquí al cierre de las casillas, 
incurre en un delito electoral‖, precisó. Otro dato que aportó a través de su cuenta @spriego fue que el 3 de julio 
concluyen las campañas y que, hacer proselitismo dentro de los tres días previos a la jornada es un delito electoral. 
―También es delito electoral inducir al electorado al abstencionismo. Prisión de 3 meses a 5 años y multa de 30 a 100 
días de salario mínimo‖, recordó. En cuanto a las dependencias federales que transparentaron este proceso de vigilancia 
y blindaje electoral está la Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol) la cual, de acuerdo a información nacional, envió a 
los estados la estrategia a seguir para esta semana previa de comicios.  En Hidalgo, por ejemplo, les pidieron verificar 48 
horas previas a la votación el resguardo de los vehículos e inmuebles y organismos sectorizados, con inicio a las 09:00 
horas del viernes 5 de julio, para concluir el resguardo a las 24:00 horas del domingo 7 de julio. La Sedesol informó que 
por lo que hace a los edificios de las entidades sectorizadas, Diconsa trabajará en la semana normal y el sábado hasta el 

mediodía, Liconsa no detiene su labor y en las instalaciones donde no haya una caseta de vigilancia externa el blindaje 
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será simbólico, lo que significa que se hará el registro correspondiente y se reporta en un acta quién entra al edificio, así 
como los motivos. Para ambos casos, tanto protección vehicular como verificación de inmuebles, se realizará el 
levantamiento de actas de resguardo y responsivas, acompañadas con registros fotográficos que sustenten las acciones 
efectuadas por la Secretaría de Desarrollo Social. Si usted tiene algún delito que denunciar o incidente que reportar 
puede marcar al 01 800 833 72 33 de la Fiscalía Especializada para la Atención de Delitos Electorales, o bien acudir a la 
Procuraduría de Justicia del gobierno estatal.  (Eduardo González, página 03) 

El Reloj-La hora en punto : 

IEE, sus enemigos: Consejeros van y consejeros llegan, pero el verdadero mal que aqueja al Instituto Estatal Electoral 
de Hidalgo, el IEE, ese fantasma del abstencionismo que se hace presente en cada elección. El árbitro de los comicios 
tiene responsabilidad, pero los principales responsables de llamar a las urnas son partidos y candidatos, que 
recurrentemente, abonan con sus actitudes en favor de un fenómeno indeseable para la democracia. Pese a sus altas y 
bajas, en comparación con otras entidades de la República, el Instituto Estatal Electoral de Hidalgo es una institución que 
goza de especial reconocimiento ciudadano, incluso por sobré el mismo IFE. Entre la corta vida que aún tiene la 
institución, es posible reconocer a un personaje del que se requirió su capacidad en distintos momentos para los asuntos 
en la materia. Me refiero a Manuel Ángel Villagrán, conocido afectuosamente en la política como "El General", quien 
estuvo presente en la transformación de la Comisión Estatal Electoral, para ser convertida en un ente lejano a las esferas 
de gobernación, como es el IEE. Por ello, es que la historia reciente en esa materia, es posible contarla a partir del antes 
y después del licenciado Villagrán. El inicio del IEE, ocurrió a partir de la designación del especialista médico en 
gastroenterología Horacio Mejía, quien fue designado como primer consejero presidente del organismo; corría el sexenio 
del realmontense Jesús Murillo Karam. El nacimiento del instituto, fue producto de la apertura democrática que mediante 
distintos frentes se exigía a los gobiernos del momento, mayoritariamente priístas, salvo Baja California, que en el 
sexenio de Carlos Salinas, fue la primera entidad gobernada por Acción Nacional. Juan Manuel Hinojosa Villalva, emanado 
de la clase política, fue un presidente del IEE con escasa ascendencia entre la ciudadanía, pues su calidad de ex 
presidente del Poder Judicial poco abonaba a la "ciudadanización" del árbitro electoral. Cumplido el tiempo constitucional 
del periodo, la renovación de la presidencia del IEE fue encabezada nuevamente por un médico cirujano, quien al 
compartir el tiempo de su profesión con la responsabilidad de consejero presidente cometió severos hierros, al grado de 
convulsionar al Instituto Estatal Electoral de Hidalgo. Jorge García Tavera, el segundo gastroenterólogo en ocupar la 
presidencia del organismo, tuvo que ser depuesto para evitar el resquebrajamiento de una institución cuidadosamente 
construida desde las esferas oficiales. Desde Horacio Mejía hasta García Tavera (convertido hoy en delegado de la 
PROFECO), el enemigo común del Instituto Estatal Electoral siempre fue el abstencionismo, fenómeno, que nunca 
abandonó a las presidencias encabezadas por José Luis Lima Morales y Daniel Jiménez Rojo. Cierto, los árbitros se 
encargan de organizar los comicios y vigilar que los actores cumplan con lo que la ley dicta, pero los responsables 
directos de llamar al voto son partidos y candidatos. En esta presidencia que encabeza Mario Pfeiffer "la moneda está en 

el aire", pero los dados, cargados a favor del fantasma recurrente, que es el abstencionismo a combatir.  (Edmundo 
Pineda López, página 09) 

Vía Libre-deslinde… 

Taxistas, aún soplan: Aún con la desarticulación que sufre la Federación de Uniones de Trabajadores del Volante 
(FUTV) que hace dos décadas era de las organizaciones sólidas de Hidalgo, los taxistas; es decir, operadores del 
transporte público de pasajeros y los concesionarios no acaparadores ni prestanombres de ese sector mostraron que por 
encima de siglas e intereses mantienen unión y solidaridad. Esta vez fue en torno al Partido Revolucionario Institucional 
(PRI), antes ya dieron muestras como sucedió con la maniobra de los administradores de la Central de Autobuses de 
Pachuca que se apropiaron de una vía pública para ―sacar‖ a los taxis que desde que se inauguró operan ahí, para luego 
sustituirlos por transporte público federal, lo que no consiguieron en esa primera intentona. Contaminado el medio por ex 
funcionarios del gobierno estatal y políticos que han manipulado la emisión de concesiones para apoderase de buena 
cantidad de ellas que saturan el mercado sin mejorar el servicio y la FUTV cuyo membrete tiene como presidente a Rufo 
Navarrete Espinosa, que vive su más grave crisis por encima de la sufrida en 1986, es interesante la concentración de la 
semana que terminó. Si bien fue para apoyar las candidaturas a diputados locales de Alfredo Bejos y Rocío Tello, se 
observaron los intereses en torno a este gremio; en sus noticiarios Canal 3 reportó que fueron 600 unidades, mientras el 
Instituto Estatal de Transporte (IET) que fueron 800, mientras que la Coalición Nacional de Agrupaciones Productivas 
(CNAPS) y la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) reportaron mil 32 a la dirigencia del PRI. Todo 

en respuesta al acuerdo de partidos de retirar la propaganda del transporte público, la que sustituyeron por la leyendas 
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que reza ―Sin propaganda peros somos priistas‖ lo que representa para el PRI recuperar un ejército de promotores del 
voto en Pachuca que en un alto porcentaje operó en 2010 a favor de sus adversarios y como dijo el secretario general 
nacional de CNAPS, Pedro Solares Cuevas, en alusión a los arreglos tricolores de globos que colocaron en las unidades: 
―Para que vean que los taxistas todavía soplamos‖.  (Alberto Witvrum, página de internet)  

Crónica-Balcón Político… 

Parámetro: Exactamente hace un año el PRI recuperó la Presidencia de la República y con ello resurgió un proyecto 
político que muchos se empeñan en denostar y otros en defender, pero más allá de las polémicas, con el triunfo del 
tricolor inició una nueva era para México que hasta hoy se ve compleja. Junto al priismo nacional, los militantes 
hidalguenses viven desde entonces un nuevo impulso y las elecciones del próximo domingo para renovar el Congreso, 
aseguran los sondeos de opinión, rendirán buenos frutos. Todas las encuestas marcan claras ventajas de los 
abanderados priistas en Hidalgo, en algunos distritos mucho más claras. La elección del 7 de julio será por cierto la 
tercera en la era del gobernador Francisco Olvera, todas importantes, pero en ésta los candidatos de su partido que sean 
respaldados por el voto popular tendrán un papel preponderante en el desarrollo del proyecto gubernamental. Eh el 
búnker tricolor no hay confianza, sobra expectación porque al final ―nunca se sabe‖, según los expertos, todos los 
aspirantes, incluidos las fórmulas en alianza, consiguieron esparcir su mensaje y ―tocar‖ a los electores de sus distritos. 
No es disparatado pensar en un triunfo en todos los distritos; sin embargo, será hasta el conteo oficial del IEEH cuando 
se confirme dicha suposición. De conseguir una victoria plena el PRI Hidalguense será seguramente el único del país, el 
domingo habrá elecciones en 14 entidades, en conseguir triunfo completo situación que pondría al presidente del partido 
y al primer priista de Hidalgo en posición de reconocimiento y privilegio. Para resolver el laberinto del actual proceso 
electoral en el PRI la operación política no ha sido ni poca ni fácil lo que podemos resumir de la siguiente forma: 
Huichapan es un distrito donde las condiciones de la oposición, principalmente del PVEM, obligaron a replantear los 
esquemas tradicionales de hacer proselitismo. Tulancingo es otra localidad donde el enfrentamiento de las corrientes 
internas llevó a los estrategas a reactivar al vituperado Grupo Universidad. Jacala es un distrito donde al inicio de la 
campaña todo parecía un ―día de campo‖ pero los errores del equipo tricolor complicaron un escenario que se veía limpio. 
La candidatura priista en Ixmiquilpan es una ―pálida sombra‖ ya que el candidato no tiene amigos al interior del partido, 
de la prensa y mucho menos parece estar preocupado por rendir buenas cuentas. No obstante, el principal obstáculo de 
los tricolores es contrarrestar la abierta operación que hacen los hermanos Charrez en el distrito, al grado de ser 
considerada una zona donde podría haber eventualidades el día de la elección y llevar la resolución del proceso a 
tribunales. En Atotonilco el Grande, un candidato con poco peso político y empecinado en hacer las cosas a su modo, 
tienen ocupados a los priistas con experiencia en procesos electorales. La operación del Panal en la región se manifiesta 
no sólo en los recorridos de sus estructuras sino en un padrón inflado, lo cual también afecta al distrito de Tizayuca. Así 
las cosas de manera general en algunos de los distritos donde en los últimos 40 días el priismo volcó toda su estructura y 
recursos (dentro del marco que señala el IEHH). Mientras llega el próximo lunes, la que inicia será una semana de mucha 

actividad política, lo cual celebro porque si hubiera que definir las actuales campañas bien podríamos decir que fueron 
ausentes, casi imperceptibles. (Carlos Camacho, página 03) 

Criterio-La Silla… 

Votar: la tarea del domingo 7: Votar. Eso es lo que los hidalguenses necesitamos hacer el próximo domingo. Y digo 
necesitamos porque la votación no es un asunto exclusivo de los partidos y sus militantes, sino que de toda la población. 
Parece cliché, pero el resultado de una jornada electoral es decisión de los ciudadanos, y de nadie más. Es cierto que no 
siempre podemos estar de acuerdo con las reglas del sistema político, pero abstenerse nunca ha sido una opción para 
cambiar las formas. En la boleta del próximo domingo, cuando se elija al próximo Congreso del estado, los ciudadanos 
tendrán, tendremos, siete opciones para decidir quién queremos que nos represente. Derecha, izquierda, centro, 
sindicalismo, compromiso ambiental o el nombre que queramos dar a las tendencias políticas están representadas en los 
papeles a depositar en las urnas. Decir que no hay opción no es correcto.  Tampoco creo que sea correcto anular la 
boleta. Hay, en serio, de chile, mole y picadillo en el menú que los partidos representan. Alguno de los candidatos, por 
más distantes que nos parezcan, tendría que ser nuestro representante, pues entre ellos hay desde políticos 
profesionales (con todo lo que ese mote implica), hasta hombres y mujeres de a pie que buscan llegar al Congreso local 
para legislar. Hay que votar, por el que sea, pero hay que hacerlo. Y luego, claro, hacer la otra parte que se espera de un 
ciudadano: exigir resultados a los ganadores. No votar es dejar la responsabilidad de elegir en manos de otros. Por más 
molestos o inconformes que estemos, tenemos que decidir nosotros.  (Manuel Baeza, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que quien ya quiere cobrar factura por adelantado es el candidato suplente y ex líder del Consejo Estudiantil de la 
UAEH, Fernando Enciso, pues ahora resulta que la sociedad de alumnos busca que Gobierno del estado les de 
tarifas especiales para los estudiantes de los distintos campus, pues dicen que el transporte universitario ya no es 
suficiente. Aseguran quienes saben que la respuesta se dará después del 7 julio, cuando concluya el proceso electoral. 

: Que en el partido Acción Nacional ya están analizando los casos de algunos militantes con cargos públicos que los 
han encontrado en campaña apoyando a candidatos o candidatas de partidos opositores, por lo que dicen ya se están 
empezando a preparar las comisiones para analizar la situación de cada ―traidor‖, como ellos le llaman, para en su caso 
ser expulsados del partido. Dicen que entre los señalados, hay un diputado local. 

: Que otra vez en el municipio de Atitalaquia las cosas se vuelven a poner tensas, luego que se descubriera que en el 
municipio vecino se encontrara un depósito ilegal de desechos, producto de la explosión en la empresa ATC. El problema 
es que las autoridades de Atotonilco de Tula decidieron devolver al lugar de origen dichos desechos, por lo que los 

ciudadanos de Atitalaquia nuevamente encendieron su molestia hacia las autoridades locales y estatales, debido a que 
no hay un seguimiento preciso sobre la limpieza en donde estaba asentada la empresa. Y volverán las protestas. 

: Que quien ya se imaginó en una curul del Congreso estatal es el candidato del PRD en Tula de Allende, Luciano 
Cornejo, pues ahora resulta que sacó una encuesta, nadie sabe de dónde, ni cómo se hizo, ni mucho quién la hizo, pero 
en la que supuestamente el próximo domingo daría el triunfo al candidato del sol azteca. El problema es que durante 

estos últimos días de campañas, todos los candidatos han dicho que ya les favorece el triunfo. 

(Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Tenemos un documento donde nos ponen a arriba de los demás candidatos, eso hace que redoblemos esfuerzos, ya que 
la propuesta está permeando entre la gente. La verdad es que ha habido una respuesta extraordinaria‖ 

Luciano Cornejo Barrera Candidato del PRD en el distrito de Tula de Allende, sobre una encuesta de candidatos. 

Ante el severo problema ambiental y los daños irreversibles del cambio climático, es obligación como personas, 
municipios y entidad, tomar medidas claras y precisas. El tema ambiental no es tomado en serio‖ 

Avelino Tovar Iglesias Candidato plurinominal del Partido Verde, sobre el tema de medio ambiente en Hidalgo. 

Veo que la ciudadanía está participando y muestra interés al escuchar nuestras iniciativas que llevaremos al Congreso y 
agradezco su atención ya que mi campaña es de propuestas y no sólo de tanta propagada‖ 

Abundio Hernández Candidato de Movimiento Ciudadano en Pachuca I, sobre su campaña proselitista. 

 (Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 
 
que se comenta en círculos políticos y entre el gremio magisterial que la exdirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna 
García López, y otros integrantes de su séquito, es investigada por la Procuraduría General de la República por el delito 
de enriquecimiento ilícito. Habrá que recordar que García López, siendo dirigente, emuló a su jefa Elba Esther 
Gordillo y se condujo con la misma regla: buen vestir, altanera y hasta en el discurso; no vaya a ser que el destino las 
vuelva a unir, pero ahora en la cárcel. 
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que hablando de dinero, ayer, en el distrito de Zacualtipán, el profesor Oscar Chino Soni. supervisor escolar en 
Tianguistengo, se dedicó a ofrecer importantes cantidades de dinero para favorecer al candidato a diputado local del 
Panal. Resulta que la también profesora Libertad Silva convocó a una reunión de mentores en un salón en 
Xochicoatlán, donde les comunicaron que tienen los recursos necesarios para pagar 200 pesos por cada voto, pues 
cuentan con 800 mil pesos para repartir. En su desesperación, dicen, estos operadores panalistas han ofrecido plazas y 
ascensos a la tribu magisterial. 

que después del cierre de campaña del candidato a diputado local del tricolor por el distrito de Jacala, el cual se dio este 
fin de semana, sucedió un encuentro casual entre el exsenador José Guadarrama Márquez y el abanderado Javier 
Amador de la Fuente, este último acompañado de Miguel Ángel Cuatepotzo y Roberto Pedraza; el joven candidato, 
ahora sí que rodeado de tremendos y experimentados dinosaurios, saludó al perredista, y entre abrazos, buenos deseos 
y algún chascarrillo en corto, dicen los que vieron, que se despidieron con carcajadas.  

que pasado mañana es el último día de campaña de los candidatos a diputados locales de los partidos políticos de la 

entidad, por lo cual se espera una semana movida con trabajo subterráneo por parte de las estructuras azules, tricolores 
y amarillas, sin menoscabo de la operación política de la chiquillada, para intentar llevar el mayor número de votos a las 
urnas. El esfuerzo se reflejará en los resultados, pues se tiene que tomar en cuenta que es una elección intermedia, y 
como tal el reto es superar lo logrado en otras elecciones similares. Suerte para todos. 

que el candidato a diputado local del Partido Revolucionario Institucional en Tula de Allende, Gadot Benítez, ha 

realizado una campaña de mucha penetración, con la que, según los priístas de aquella zona el triunfo está garantizado. 
Ahora, la militancia tricolor tendrá que salir a sufragar el próximo domingo. 

(redacción, página 03) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Muchas indagatorias que el Ministerio Público realiza cuando le es reportado algún robo tienen un 
desenlace común: los artículos hurtados son vendidos por los delincuentes en bazares, casas de empeño y 
establecimientos dedicados a la compra de oro. 

Lo increíble es que los agentes investigadores no hacen nada al respecto, situación que empieza a generar sospechas 
entre las personas que han sido víctimas de los rateros. 

Una de ellas, quien hace poco tiempo sufrió el robo de su vivienda ubicada en el fraccionamiento La Colonia, de Mineral 
de la Reforma, relató a Radio Pasillo que los investigadores de plano le recomendaron acudir a un local que ubica en la 
calle de Hidalgo, en pleno centro de Pachuca, para ver si allí podía recuperar un anillo de graduación que fue sustraído 
de su casa. 

Y es que algunos delincuentes atrapados han declarado que en este tipo de ―negocios‖ venden lo que obtienen de sus 
fechorías, pero lo extraño es que los establecimientos siguen funcionando sin problema alguno. 

En Radio Pasillo todo mundo se pregunta cómo le hace el petista Humberto Pacheco Miralrío para darse 
vida de rico. 

A pesar de que ya no es diputado local -cargo que ocupó sólo mientras Arturo Aparicio Barrios participaba como 
candidato suplente a senador el año pasado-, sus ingresos económicos siguen siendo considerables, aseguran sus 
cercanos. 

La organización no gubernamental Proveza, dedicada a la protección de animales, exige al presidente municipal de 
Mineral de la Reforma recontratar a los médicos veterinarios-zootecnistas que laboraban en el remolque-quirófano donde 
eran esterilizados perros y gatos. Argumenta que sólo así será posible evitar la sobrepoblación canina y felina en las 
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calles. 

Suena a todo volumen que el Partido Nueva Alianza (Panal) no siente lo duro, sino lo tupido, de las denuncias que 
el PRI y el PAN han interpuesto en su contra por incurrir en irregularidades durante la contienda electoral, como utilizar la 
imagen del secretario de Turismo, Juan Renato Olivares, y la estructura del SNTE para favorecer a los candidatos de esta 
agrupación política. 

Al más puro estilo de AMLO, los sufridos ―profes‖ aseguran que se trata de un ―compló‖ para evitar que se mantengan 
como la segunda fuerza en el Poder Legislativo local, lo cual hace tres años lograron, pero con el patrocinio del tricolor. 

(redacción, página de internet)  

La Crónica de Hoy-La Esquina…  

Una evidente transformación en el rol común de la mujer en el ámbito rural, debido sobre todo al fenómeno migratorio 
donde los hombres buscan el denominado ―sueño americano‖, deja a dicho sector en la desprotección y asume la 
jefatura de la familia, por lo que en ocasiones necesita más de un trabajo para ofrecer una mejor calidad de vida a 
quienes dependen de ella; por esta razón el Congreso solicitó adecuar planes y acciones a dependencias estatales para 
atender carencias. (redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

Arriba-Victoria Vera: La directora del Sistema para el Desarrollo Integral de la Familia (DIF) Tulancingo siempre en 
coordinación con cada área que integra la dependencia busca potenciar los resultados de los programas que maneja en 
relación con el organismo a escala estatal. Destacan entre ellas las acciones enfocadas a la aplicación de estrategias para 
atender a los sectores más vulnerables, como son los indigentes. 

Abajo-José A. Jiménez: El líder del Sindicato de Trabajadores del Instituto Mexicano del Seguro Social en Hidalgo sin 
el mayor recato aprovecha los momentos de coyuntura política para vender al organismo a quien presente la mejor 
oferta, situación que deriva en complicaciones y perjuicios para quienes supuestamente representa porque en lugar de 
apostar por mejoras reales para ellos, mantiene al organismo como mero botín.  

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías: 

ORGANIZACIÓN 

Fieles a su estilo solidario, miembros de la Sección XV del Sindicato Nacional de Trabajadores de la 
Educación (SNTE) se desplazaron a Tuxtla Gutiérrez, Chiapas, para “apoyar” en el proceso local de cambio 
de dirigencia. Un grupo de élite de profesores hidalguense permaneció durante varios días en aquella entidad sureña 
como parte de la logística que la dirigencia nacional de ese sindicato despliega para sus procesos estatales. 

FERIAS 

Los ayuntamientos de Tulancingo e Ixmiquilpan están en la mira ya que estamos a sólo unas semanas de 
que inicien sus respectivas ferias anuales y pesa sobre ellos el estigma del fraude. Ambas administraciones 
han sido todo menos claras en el manejo de los recursos y entrega de cuentas respecto a sus anteriores festejos y 

además la ciudadanía se queja de que cada año sus eventos están peor organizados y resultan más costosos. 

CONDICIONA 

Cipriano Charrez, presidente municipal de Ixmiquilpan, de plano vive en una dimensión paralela y ahora 
condiciona a sus empleados el trabajo a cambio de que “donen” parte de su salario al denominado 

Movimiento Indígena Otomí, del cual forma parte desde hace tiempo el propio alcalde. Confirmaron los 
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grillitos sobre el tema que hace unas semanas el subdirector del deporte municipal recibió un documento a firmar, en el 
cual aceptaba donar el 5 por ciento de su salario al MIO pero, como no lo hizo, a la semana siguiente fue despedido. 

(Redacción, página 02) 

               P L A N O      N A C I O N A L  

Excélsior-Crece 86% el subsidio a gasolina; SHCP señala distorsión económica: La Secretaría de Hacienda y 
Crédito Público aumentó de 48 mil 895 millones de pesos a 91 mil 206 millones (86.5%), la estimación del monto del 
subsidio que otorgará a los consumidores de diesel y gasolinas durante todo 2013. El nuevo cálculo está contenido en el 
Presupuesto de Gastos Fiscales 2013 que Hacienda entregó el viernes al Congreso. La subvención otorgada de enero a 
mayo de este año totalizó 58 mil 218 millones, lo que significa que superó en nueve mil 323 millones (19%) el monto de 
lo originalmente presupuestado. La dependencia advirtió que este apoyo causa distorsiones en la economía, pues se 
generan incentivos para el consumo de un producto contaminante. Explicó que la distribución de este apoyo entre las 
familias mexicanas es regresiva: 20% de la población de mayores ingresos absorbe más de 57% del apoyo. Sube apoyo 
a las gasolinas La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) aumentó de 48 mil 895 millones de pesos a 91 mil 
206 millones de pesos, es decir, en 86.5 por ciento, la estimación del monto del subsidio que otorgará a los consumidores 
de diesel y gasolinas en 2013. Para el próximo año, el beneficio lo estima en 35 mil 699 millones de pesos. Esto, luego de 
que la subvención otorgada de enero a mayo de este año totalizó 58 mil 218 millones de pesos, lo que significa que 
superó en nueve mil 323 millones de pesos, o 19 por ciento más, el monto de lo originalmente presupuestado para todo 
el año. Hay que recordar que el año pasado el subsidio llegó a 222 mil 751 millones de pesos. (Jorge Ramos, primera 
plana) 

La Jornada-Embajadas de México, Italia y Grecia, entre los 38 blancos de espionaje de EU: The Guardian: 
Representaciones diplomáticas de México, Francia, Italia y Grecia figuran entre los 38 objetivos de espionaje de Estados 
Unidos, según documentos filtrados por el ex contratista de la Agencia Nacional de Seguridad (NSA, por sus siglas en 
inglés) Edward Snowden, informó esta noche el diario británico The Guardian. Horas antes, la Comisión Europea (CE) y 
los gobiernos alemán y francés pidieron por separado una explicación a la administración de Barack Obama sobre el 
programa de espionaje revelado por Snowden, y que incluso abarcó a instituciones de la Unión Europea (UE). The 
Guardian señaló que los documentos más recientes revelados por Snowden muestran que se efectuaron operaciones de 
espionaje en las embajadas francesa, italiana y griega en Washington. Las representaciones de México, Japón, Corea del 
Sur, India y Turquía aparecen mencionadas en un documento de 2010. El periódico no especificó qué representación de 
México fue espiada, los nombres de los diplomáticos afectados o en qué ciudad ocurrieron estas acciones de inteligencia. 
El diario británico aseguró que la operación Perdido consistió en colocar un dispositivo de interferencia en un aparato de 
fax encriptado en la embajada de la UE en la capital estadunidense, con la aparente intención de conocer detalles de las 
disputas entre los miembros del bloque. Las operaciones contra la legación de Francia ante la Organización de Naciones 
Unidas (ONU) fueron llamadas Blackfoot, mientras las escuchas a la representación de París en Washington se 
enmarcaron en la operación Wabash. La operación Bruneau consistió en la vigilancia de la representación diplomática de 
Italia en la capital estadunidense, agregó el rotativo. Antes de estas nuevas filtraciones, la CE indicó en un comunicado 
que la UE se contactó con las autoridades estadunidenses en Washington y Bruselas por la información publicada en el 
semanario alemán Der Spiegel de que el servicio secreto de Estados Unidos intervino oficinas del bloque en la capital 
estadunidense, Bruselas, y en la ONU. De inmediato contactamos a las autoridades estadunidenses en Washington DC y 
en Bruselas y nos hemos confrontado a ellos con las informaciones de prensa, indicó la CE. En el comunicado se detalló 
que nos dijeron que revisan la veracidad de la información publicada ayer (sábado) y que nos contactarán. (AFP, 
primera plana) 

Reforma-Urgen a Pemex más ingenieros: A la urgente necesidad de revertir su tendencia a la baja en la producción 
de crudo, Pemex enfrenta otro problema: la falta de personal especializado y hasta de aprendices. Tan sólo Pemex 
Exploración y Producción (PEP), subsidiaria de la paraestatal, tiene un déficit de mil 145 especialistas, el cual busca 
reducir antes de 2017. Con este déficit, la petrolera no podrá alcanzar su meta de llevar la producción de petróleo 
nuevamente a los 3 millones de barriles entre 2017 y 2018. Francisco García Hernández, gerente de Desarrollo y 
Despliegue de Recursos Técnicos de PEP, afirmó que, aunque actualmente cuentan con 880 ingenieros petroleros, se 
requieren 390 más, mientras que, en el área de geociencias, tienen 860 personas, pero faltan 755. "En la parte de 
asistentes y analistas, que son los que recién ingresan y tienen nula experiencia, tenemos un déficit de 25 por ciento en 
la parte de geociencias y un déficit de 40 por ciento en ingeniería petrolera. "En el caso de especialistas y expertos es 
más crítico todavía: tenemos un déficit de 40 por ciento en geociencias y de casi 60 por ciento en especialistas y 
expertos. En total, en promedio, tenemos un déficit de 30 por ciento en geociencias y de 50 por ciento en petrolera", dijo 
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García Hernández. PEP planteó un programa para reducir esas carencias a 20 por ciento en geociencias y a 25 por ciento 
en ingeniería petrolera en los próximos cuatro años. Para lograrlo, primero pretende captar el talento mexicano, pues, de 
acuerdo con Fluvio Ruiz, consejero profesional de Pemex y el Instituto Mexicano del Petróleo, anualmente el País 
desarrolla sólo 232 especialistas en ciencias de la tierra y 48 petroleros en todos los niveles. "La idea es que Pemex sea la 
primera opción de los muchachos para entrar a trabajar", explicó García Hernández. Sin embargo, Alejandro Barrios, 
integrante de la Comisión de Energía del Colegio de Ingenieros Civiles de México, explicó que la falta de talento petrolero 
se debe a que los proyectos de Pemex no son continuos, los egresados o ingenieros expertos no tienen la especialidad 
que se requiere o se les paga poco. "Lo que pasa es que los proyectos de Pemex no tienen continuidad, y entonces 
ninguna empresa puede mantener al grupo de ingenieros que, en los picos, generamos. Ahí empieza el problema del 
déficit de ingeniería", dijo. (Alejandra López, primera plana) 

Crónica-Detectan 134 mdp “ilícitos” en campañas de 2012: La Unidad de Fiscalización del IFE detectó casi 134 
millones de pesos de ―recursos de fuentes ilícitas‖ u  origen desconocido durante las campañas del 2012, en la que 
también se renovó la Presidencia de la República , donde la alianza Compromiso por México  (PRI y PVEM) que abanderó 
a Enrique Peña Nieto, así como la de Movimiento Progresista (PRD, PT y Movimiento Ciudadano) que impulsó a Andrés 
Manuel López Obrador, fueron las que más incurrieron en este tipo de prácticas al no demostrar el origen de esos 
recursos. De acuerdo con el proyecto de dictamen que se pondrá a consideración del Consejo General del IFE esta 
semana, la autoridad electoral detectó que la alianza Compromiso por México  tiene  91 millones 755 mil 159 pesos  con 
fuentes de financiamiento desconocidas que al ser anónimas automáticamente se convierten en ―fuentes ilícitas‖, según 
explicó. La alianza de izquierda que abanderó a López Obrador no se queda atrás en ese rubro, pues el IFE detectó  que 
 esos partidos tienen al menos 34 millones 716 mil 579 pesos con una fuente de financiamiento ilícita, al desconocerse su 
origen o quién pagó diversos anuncios o aportaciones a los candidatos de esa coalición. ―Los gastos no reportados tienen 
dos efectos en la rendición de cuentas, por un lado representan omisiones que repercuten en el tope de gastos de 
campaña y, por el otro, al desconocerse quien los pagó, se convierten en recursos de fuentes ilícitas, al ser anónimos‖, 
establece el proyecto de dictamen de la Unidad de Fiscalización del IFE que perfila multas por un total de 394 millones 
328 mil 982 pesos a  los partidos por irregularidades  e inconsistencias en sus gastos de  las campaña  que  realizaron en 
el 2012 para la Presidencia de la República, senadores  y diputados. ORIGEN DESCONOCIDO. Es en gastos  operativos, 
de propaganda, eventos, renta de autobuses, facturas y espectaculares instalados en todo el país donde los partidos y 
coaliciones tienen el mayor número de recursos no reportados y por ende de ―fuentes ilícitas‖ u origen desconocido. Tan 
sólo la coalición que abanderó a AMLO tiene al menos mil 436  espectaculares  de sus diferentes candidatos, incluido el 
presidencial, por un costo de  alrededor de 12 millones 849 mil 485 pesos, cuyo gasto no reportó al IFE, por lo cual es 
considerado de ―fuente ilícita‖ al no conocer de dónde provino ese financiamiento. La  izquierda  también incurrió en 
pago de facturas por más de 12 millones de pesos que no correspondían a los periodos presentados o no fueron 
reconocidas por la misma coalición que impulsó a AMLO, con lo que al final no se supo a ciencia cierta el origen de esos 
recursos. De hecho hay 14 facturas por más de tres millones 541 mil pesos presentados por proveedores no reconocidos 

por la coalición. Tampoco reportó 18 facturas por un monto  de tres millones 869 mil pesos, así como otras tres facturas 
cuyo monto es de tres millones 107 mil pesos que no corresponden al periodo en cuestión, entre otros muchos gastos 
cuya fuente es ilícita al no conocer el origen por un orden de 34 millones 716 mil 579 pesos. CASI EL TRIPLE. No 
obstante, la alianza Compromiso por México que abanderó a Peña Nieto rebasó con mucho a la izquierda en este rubro y 
casi triplicó la cifra de recursos provenientes de ―Fuentes ilícitas‖ o de origen desconocido. Dicha alianza incurrió en 91 
millones 755 mil 159 pesos de recursos no reportados o con ―fuentes ilícitas‖  en mayoría por ―gastos no reconocidos‖, 

gastos operativos y de propaganda y espectaculares cuyo origen del financiamiento no está claro ni comprobado. La 
alianza PRI-PVEM no logró comprobar 25 millones 703 mil, 315 pesos luego de que 5 proveedores no reconocieron las 
facturas que reportó esa coalición. Tampoco reportaron  gastos operativos y de propaganda distribuida en 42 de los 47 
eventos monitoreados y verificados por el IFE por una cifra de 22 millones 240 mil 360 pesos. Pero la alianza PRI-PVEM 
tampoco reportó ni mucho menos logró comprobar el origen del gasto, de la colocación de  al menos tres mil 843 
espectaculares en todo el país de sus candidatos, incluido el presidencial con un costo alrededor de 22 millones 471 mil 
pesos. El PAN, que abanderó a Josefina Vázquez Mota, alcanza dos millones 397 mil 219 pesos en el rubro de gastos no 

reportados o ―fuentes ilícitas‖ El PRI por sí solo tiene tres millones 368 mil pesos con ―fuentes ilícitas‖ o de origen 
desconocido. Nueva Alianza un millón 183, mil 921 pesos de origen desconocido y el PVEM 527 mil 852 pesos. 
(Alejandro Páez, pág. 07) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S  

Milenio-El asalto a la razón… 

IFE mutilado y diputados cachetones: Manuel Huerta Ladrón de Guevara, diputado federal por el PT, propuso el 
jueves que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación fije a los diputados la fecha de un periodo 
extraordinario para que designen al consejero que hace falta desde hace cinco meses en el Instituto Federal Electoral. En 
dos ocasiones y por unanimidad, los siete magistrados han insistido en la obligación de la Cámara de Diputados de hacer 
el nombramiento, a fin de salvaguardar el derecho de la sociedad a un instituto íntegramente conformado. Por estar en 
receso el Poder Legislativo, los integrantes de la Comisión Permanente pretextan indisposición diputadil para no convocar 
a un periodo extraordinario y se acate una sentencia constitucionalmente inapelable. A diferencia del coordinador priista 
Manlio Fabio Beltrones, Huerta cree que los magistrados carecen de facultades para nombrar al consejero, y pidió al 
Tribunal dictar, pero ya, medidas de apercibimiento. ―Debería amonestar a los responsables de no convocar y, si no 
cumplen, sería ya desacato y el propio tribunal tendría que proceder penalmente. Lo que estamos pidiendo es muy 
sencillo: convóquese al periodo extraordinario, cumplamos la ley, no violentemos la Constitución y evidentemente, si no 
hay acuerdo, se repone el procedimiento, pero ya le estamos dando respuesta a los ciudadanos que concursaron por ser 
consejeros electorales y al pueblo de México‖, dijo el petista. José Alejandro Luna Ramos, presidente del Tribunal, 
argumentó: ―No estamos usurpando una función o haciendo algo que no esté en nuestra competencia‖. El magistrado 
Constancio Carrasco: ―El artículo 111 del Copfipe, por mandato del legislador, establece que faltas absolutas se 
resolverán en el menor plazo. El Estado de derecho obliga a todos a cumplir las sentencias y a no retrasarlas‖. Salvador 
Nava Gomar: ―El núcleo de la división de poderes consiste en que cada poder haga lo suyo. Este Tribunal es diseño de 
los legisladores‖. Pedro Esteban Penagos: ―Las sentencias firmes se cumplen, no se discuten. Se trata del cumplimiento 
de una sentencia y, si ésta no se cumple, el Estado de derecho está en crisis. Las autoridades son las primeras obligadas 
a acatar la verdad legal‖. Flavio Galván Rivera: ―Es un mandato judicial fundamentado y motivado. Es el Estado de 
derecho el que se ve vulnerado, no la sentencia de un Tribunal…‖. María del Carmen Alanís: ―Se le está obligando a que 
convoque, no a ver si quiere‖. Manuel González Oropeza: no existe un solo caso en que la Comisión Permanente se 
niegue a convocar a sesiones extraordinarias cuando se lo ha pedido el Poder Ejecutivo o algún miembro de la propia 
comisión. Se trata de un desacato contra la Constitución, porque atenta contra la integración y debido funcionamiento de 
órganos electorales‖. Tamaña irresponsabilidad, tanto de la Comisión Permanente como de la Cámara de Diputados, es 
tan evidente que, de no ser por el fuero de que gozan los legisladores, no se entiende la desfachatez de tan grave y 
trascendente desacato. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve… 

La "imposición" y los 19.2 millones de idiotas: Se cumple un año del triunfo de Enrique Peña Nieto. Victoria 
demeritada de principio a fin por sus adversarios. El presidente del PAN, Gustavo Madero, la atribuyó a los billetazos y 
engaños del PRI. Perredistas y especialmente lopezobradoristas reclamaron que se trató de una imposición diseñada y 
ejecutada con maestría por las siniestras fuerzas corruptoras y sus medios de comunicación. En ambos casos se le dio 
trato de estúpido al grueso de los mexicanos. De ignorantes que compran a ciegas lo que sale en televisión y están 
dispuestos a pervertirse por una limosna, para luego cumplir caballerosamente su palabra con un voto secreto. Se 
inventó, y en cierta forma se mantiene, el mito de la ―telecandidatura‖, sin importar que 19 millones 227 mil mexicanos 
terminaran votando por el mexiquense: 19.2 millones de idiotas, al fin. Se intentó fabricar el poco verosímil caso Soriana. 
Fueron a colgarse de un defraudador de siete suelas de apellido Aquino para denunciar una irreal maquinación financiera 
en Estados Unidos. Se ahogaron con los monederos Somex. Quisieron probar la compra de votos con gallinas, cerdos y 
sartenes troqueladas. Todo, excepto aceptar que 19.2 millones de voluntades querían a Peña Nieto. Se habló entonces 
del inexorable estallido social, una ola justiciera que pondría a cada quien en su sitio. Lo que llegó fue un puñado de 
violentos que se estrenaron el 1 de diciembre. Más los de siempre, en Oaxaca, Guerrero, el SME, que reclamaron 

cualquier cosa, menos el ―fraude electoral‖. Fraseología, supersticiones y desprecio por las pruebas. Un año ya. (Ciro 
Gómez Leyva, página 02) 
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Milenio-Trascendió… 

:Que la violencia tocó ahora al candidato del PRI a la presidencia municipal de Gómez Palacio, Durango, José Miguel 
Campillo. 

Un grupo de hombres con armas largas a bordo de un Tsuru blanco se plantó frente al comité de campaña de Campillo 
y, entre gritos y consignas, les advirtieron a los priistas que ―se los va a llevar la chingada‖, para luego dejar el lugar.  

Se levantó la denuncia, pero de los criminales no hay rastro. ¿Otra vez Gómez Palacio? ¿De qué se trató? 

:Que los diputados federales del PRI, cuyo líder es Manlio Fabio Beltrones, intentan desempolvar las cuentas públicas 
de 2003, 2004, 2005 y 2006, correspondientes al gobierno de Vicente Fox, así como las de 2007 y 2010, de la 
administración de Felipe Calderón, que por una u otra razón siguen pendientes de ser dictaminadas. 

Por lo pronto, la bancada tricolor marcó como prioridad las cuentas de 2010, con la lupa en las irregularidades en la 
Estela de Luz, los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Túnel Emisor Oriente. 

:Que, hablando de la administración de Calderón, el Hospital General Regional de Zona 200 del IMSS en Tecámac, 
Estado de México, puede convertirse en un colosal dolor de cabeza para el gobierno federal. 

Pese a ser entregado en muy buen estado y a tener la categoría de edificio inteligente, hay gasas usadas y sangre en los 
pisos, y moscas en las áreas supuestamente más asépticas. Se registran, además, casos como el del olvido de tres días a 
una mujer embarazada, ahora luchando por sobrevivir en terapia intensiva. 

Por no hablar de los robos cotidianos a doctores y enfermeras, comida echada a perder. ¿Y qué dicen los directivos? Que 
no pueden hacer nada con las mafias burocráticas que se encargan de la cocina, la intendencia, etcétera. Tragedia. 

:Que los senadores Pilar Ortega y Francisco Búrquez se sumaron el fin de semana a los panistas que ya devolvieron 
los malhadados 430 mil pesos, aunque nadie en el grupo sabe qué hacer con ese recurso que, en principio, se irá 
nuevamente a ahorros. 

Por lo pronto, a los empleados ya se les pagó la nómina, sin retraso. Así que, previo a las elecciones del domingo, se 
espera una semana de relativa calma entre los azules pendencieros. 

 (redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

Perder Cataluña: Noventa mil personas se reunieron en el Camp Nou del equipo de futbol de Barcelona este pasado 29 
de junio para apoyar la independencia de Cataluña. Ondearon miles de banderas con las cuatro barras rojas sobre fondo 
amarillo de la corona de Aragón, emblema de Cataluña y del sueño de independencia de la región.  Cataluña tiene su 
propio idioma y cultura. El deseo de independencia es en parte producto de las restricciones al uso de la lengua y los 
símbolos regionales. Durante el franquismo se prohibió el uso del catalán en la administración pública, la educación y los 
medios de comunicación. Hoy hay no sólo libertad sino incluso obligatoriedad para su uso. Sin embargo, el nacionalismo 
catalán ha tomado una nueva actitud, una actitud de derecha, reflejada en unas recientes declaraciones de Artur Mas, 
presidente nacionalista de la Generalitat (gobierno catalán) que ha contrapuesto la "Cataluña productiva" al "Estado 
subvencionado y subsidiado".  Cataluña es una de las regiones más ricas de España: Su renta per cápita es de 27,430 
euros anuales, muy por arriba de Extremadura, con 16,149 o Andalucía con 17,587 aunque debajo del País Vasco con 
31,288, de Navarra con 30,068 o que la Comunidad de Madrid con 29,731.  Nadie sabe realmente cuánto aporta 
Cataluña al Estado español y cuánto recibe de él. Las economías de Cataluña y España están tan relacionadas que es 
imposible separar una de la otra. Por su mayor prosperidad, sin embargo, es lógico que Cataluña aporte más de lo que 
recibe de un Estado que busca ser solidario y subvencionar a los pobres.  Según la Generalitat, Cataluña aporta el 19.4 

por ciento de los recursos del Estado español, pero recibe solamente el 14.2 por ciento. Un reciente informe de JP 
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Morgan, sin embargo, comentaba: "Si Cataluña no está preparada para subsidiar las regiones más pobres de España, 
¿por qué deberían estarlo Alemania y otros países del norte?" La gran pregunta es qué tanto quieren los catalanes dejar 
de ser españoles. La Generalitat difundió en 2012 una encuesta del Centro de Estudios de Opinión según la cual el 51,1 
por ciento de los catalanes votaría por la independencia si pudiera hacerlo. El 55.5 por ciento de los encuestados 
afirmaba que Cataluña estaría mejor en lo económico si fuera independiente. No es ciertamente una mayoría 
abrumadora, pero el separatismo ha avanzado en los últimos años. Ésta ha sido la primera vez que el sí a la 
independencia rebasó el 50 por ciento.  La Constitución española establece la "indisoluble unidad de la nación española" 
mientras que "garantiza el derecho de las nacionalidades y regiones que la integran y la solidaridad entre todas ellas". 
Cualquier intento de una región por salir de España es, por tanto, una violación a la Constitución. El gobierno catalán, 
afirma Madrid, no puede siquiera hacer un referéndum sobre el tema porque se pondría fuera de la ley.  La verdad, sin 
embargo, es que ningún Estado puede retener de manera indefinida a un pueblo contra su voluntad. Si bien los catalanes 
han obtenido toda la autonomía y los derechos que han buscado, para muchos esto no es suficiente.  En 1918 el escritor 
Miguel de Unamuno escribió una carta a Manuel Azaña en que decía: "Justo es, pues, que España pierda ahora Cataluña. 
Y la perderá, no me cabe duda que la perderá. La federación no es más que una hoja de parra". La incompatibilidad del 
alma castellana y la catalana era la razón que aducía Unamuno.  Yo no estoy tan seguro. Demasiados catalanes se 

sienten tan orgullosos de ser catalanes como españoles. Pero hay una irritación indudable. Un gobierno que pretende ser 
solidario, y quita a algunos para dar a los demás, podría estar sembrando las semillas de la separación.  Legalización  
Miguel Ángel Mancera ha hecho la propuesta correcta. No podemos seguir viviendo en un estado de dogma y de 
cerrazón. Debatir la legalización de las drogas es indispensable en el mundo contemporáneo. (Sergio Sarmiento, 
página 17) 

Excélsior-Juegos de poder… 

El regreso de López Obrador: Andrés Manuel López Obrador pondrá en un brete a todos los grupos de izquierda que 
tendrán que decidir si se suman o no al ex candidato presidencial... Los Chuchos tendrán que resolver si continuan o si se 
retiran del Pacto. Fiel a su estilo, López Obrador prepara su regreso a la política nacional con una gran movilización en 
la Ciudad de México. Será el ocho de septiembre en el contexto de las reformas energética y hacendaria. Esa será su 
plataforma para quedarse con el liderazgo de la izquierda y convertirse en el principal opositor al gobierno de Peña. 
Hasta ahora, el tabasqueño había mantenido un bajo perfil. Viajaba por el país formando su nuevo partido, Morena. En 
cuanto el IFE lo registre, AMLO ya no dependerá ni del PRD, que está dominado por dos grupos (el de los llamados 
Chuchos y el que comanda René Bejarano), ni del PT, que regentea Alberto Anaya, ni de Movimiento Ciudadano, 
liderado por Dante Delgado, ni de otros grupos izquierdistas como el de Marcelo Ebrard, Amalia García, Graco 
Ramírez o Ricardo Monreal. López Obrador será amo y señor de Morena. Podrá hacer lo que se le pegue la gana sin 
tener que negociar con otros actores de la izquierda. Y su apuesta es, a partir de septiembre, quitarle fuerza a las otras 
organizaciones y liderazgos de izquierda para llegar a 2018 como el único e indiscutible candidato presidencial de esa 

opción política. AMLO tratará de aglutinar a la izquierda oponiéndose a dos reformas que se contempla debatir este 
segundo semestre del año. Por un lado, la energética donde, de acuerdo a filtraciones que se han hecho a la prensa, el 
gobierno pretende autorizar la participación del capital privado en la exploración y explotación de pozos en aguas 
profundas y de aceite y gas de esquisto bituminoso (shale oil y shale gas). Para tener contratos que permitan esto se 
deberá reformar la Constitución. Una coalición del PRI con el Verde y el PAN podrían hacerlo. No se necesita a la 
izquierda para sacar adelante esta reforma. Por tanto, más que oponerse en el Congreso, López Obrador lo hará donde 

mejor opera, es decir, en las calles, en la protesta pública. Su postura es y será muy clara: el petróleo no debe 
privatizarse, la Constitución no debe modificarse ni una coma en esta materia y la única manera de resolver el problema 
petrolero es acabando con la corrupción en Pemex. Son tres posiciones muy simplistas que tienen la cualidad de ser 
fácilmente comprendidas. En cambio, cualquier intento de reforma será difícil de explicar. El valor de López Obrador es 
que sabe movilizar a la gente con consignas sencillas y pegajosas. Lo mismo en el caso de la reforma hacendaria. Ahí 
todavía no hay detalles de lo que pretende el gobierno. No obstante, AMLO ya anunció que viene la generalización del 
IVA, lo cual implica la aplicación de ese impuesto a alimentos y medicinas, más un aumento de la tasa de 16 a 19 por 

ciento. Quién sabe de dónde sacó el tabasqueño esta información pero, cualquier intento de incremento de los 
impuestos, que ciertamente resulta algo impopular, sobre todo cuando la economía no está pasando por buen momento, 
será motivo de oposición por parte de López Obrador con su misma receta: movilizando en las calles con consignas 
simples y populares. El regreso de López Obrador, con esta estrategia, pondrá en un brete a todos los grupos de 
izquierda que tendrán que decidir si se suman o no al ex candidato presidencial. Los Chuchos, quienes hasta ahora han 
cooperado con el gobierno dentro del Pacto por México, tendrán que resolver si siguen así para diferenciarse de López 
Obrador o si se retiran del Pacto. En caso de que Peña proponga una reforma constitucional en materia energética o la 
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generalización del IVA, será insostenible la permanencia de este grupo en el Pacto: corren el riesgo de que el PRD se 
vacíe por una salida masiva de militantes hacia Morena. El grupo de Bejarano, como es su tradición, medirá quién tiene 
más fuerza y con quién les conviene irse para maximizar sus posiciones políticas en el Distrito Federal. Si ven que AMLO 
es el bueno, ahí estarán ellos, junto a él, en primerísima fila. Por lo que toca a Ebrard, estos días ha tratado de 
diferenciarse tanto de Los Chuchos como de AMLO sin éxito. Su propuesta de reforma petrolera, que delineó en un 
artículo periodístico, es bastante anodina: no tiene mucha ―carnita‖. Atrapado en el error de no haberse lanzado a la 
Presidencia cuando era jefe de Gobierno del DF, Marcelo comienza a parecerse a Cuauhtémoc Cárdenas, afirmando 
que los problemas se resuelven por una cuestión de voluntad política. En fin, que ahí viene López Obrador de regreso y 
los que más están temblando son los grupos y líderes de la izquierda porque saben que va, una vez más, por todas las 
canicas.  (Leo Zuckermann, página de internet)  

El Universal-Bajo Reserva:  

Calderón se busca en la historia 

EL EX PRESIDENTE parece dispuesto a ser su propio biógrafo, a falta de mejores opciones. Felipe Calderón Hinojosa ha 

sostenido diversas reuniones con interlocutores diferentes, en su refugio de Harvard. Todos ellos han escuchado un 
encendido argumento con el cual el ex mandatario rechaza ser responsable de la violencia protagonizada durante su 
gobierno por grupos criminales. ―No debe hablarse de los muertos de Calderón‖, les dice, y responsabiliza al politólogo 
Jorge Castañeda de la tesis contraria. Según el michoacano, su gestión no potenció sino que acotó el número de víctimas 
de las mafias. Y tiene otro argumento: ―Si Enrique Peña Nieto ‗compra‘ tal señalamiento, al final lo enfrentará también‖.  

HABLANDO de viajeros e inseguridad, dos personajes de nuestra política atestiguaron en carne propia cómo ha crecido la 
delincuencia en Guatemala, incluso en Antigua, reducto colonial. Aurelio Nuño, jefe de la Oficina de la Presidencia, y 
Armando Ríos Piter, senador por el PRD, acudieron en días recientes a un foro de intelectuales en esa ciudad, y 
decidieron salir a tomar el fresco por la noche, con tan mala suerte que se toparon con unos malandrines que les dejaron 
un buen susto y algunos magullones.  

EN GOBERNACIÓN, el secretario Miguel Ángel Osorio Chong se reunirá hoy con los gobernadores de los 14 estados en 
donde habrá elecciones el próximo domingo. Les ofrecerá el apoyo de agentes federales para evitar nuevos brotes de 
violencia como los ocurridos en días recientes, con ataques a diversos candidatos. Es un hecho que en al menos 10 de las 
entidades en las que habrá comicios las campañas son apenas sugeridas. Muchos aspirantes nunca pudieron recorrer las 
calles, o hicieron pronunciamientos sólo mediante los medios masivos. Los casos más graves se presentaron en 
Tamaulipas y Coahuila, gobernados, respectivamente, por Egidio Torre Cantú y por Rubén Moreira. 

EN MORELOS el gobernador perredista Graco Ramírez tuvo la oportunidad de probar en casa lo que ha propuesto 
emprender a nivel nacional. El mandatario ha dicho en actos públicos que debe cancelarse la ―doble ventanilla‖ de 
negociaciones con el SNTE, cuyos líderes negocian a nivel federal aumentos a los sueldos de los docentes y con los 
gobernadores el paquete de prestaciones, lo que impone diferencias importantes entre una entidad y otra. Don Graco 
quiso cancelar un paquete de beneficios a los maestros por más de 400 millones de pesos en la entidad morelense, pero 
a fuerza de movilizaciones acabó reculando. Puede ocurrirle lo que a su homólogo de San Luis Potosí, Fernando Toranzo, 
quien —entre las deudas que conservan a su administración en quiebra virtual— tiene pagos pendientes al gremio 
magisterial por varios cientos de millones de pesos. 

EL TRIFE, que preside Alejandro Luna Ramos, avanza en la atención a dos peticiones complejas, derivadas de problemas 
en el Congreso de la Unión. Y ambas, nos adelantan, se prevé sean rechazadas por el máximo tribunal electoral. La 
primera, promovida por el líder priísta en Diputados, Manlio Fabio Beltrones, para que el tribunal designe directamente al 
comisionado faltante en el IFE. Y la segunda, para que intervenga en el diferendo interno en la fracción del PAN en el 
Senado, protagonizado por Ernesto Cordero y Jorge Luis Preciado. 

 (redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

EL PRONÓSTICO del clima político indica que esta semana será muy caliente debido a la jornada electoral del domingo 
próximo.  

ESTO provocará barruntos de tormenta en la Comisión Permanente del Congreso y vientos huracanados en el seno del 
Pacto por México.  

POR LO QUE se ha visto en este cierre de campañas, se nota que el Efecto Peña sigue pesando en el electorado, toda 
vez que el PAN y el PRD se vieron en la necesidad de aliarse para enfrentar a los priistas. 

NO OBSTANTE, se ve difícil que el PRI pueda llevarse el carro completo, como era el sueño de los tricolores que se 
habían encomendado a San Enrique. 

SI SE TOMA en cuenta el indicador de la guerra sucia entre los partidos, es fácil deducir que las plazas más disputadas 
son la gubernatura de Baja California, las alcaldías de Veracruz, Boca del Río, Aguascalientes y Puebla. 

DE AHÍ QUE se espera que los ataques desde la tribuna parlamentaria se pongan de a peso en estos días previos a la 
jornada electoral. ¡Agárrense! 

POR CIERTO, tan tensa está la cosa en las altas esferas políticas, que el PAN analiza -de plano- levantarse de todas las 
mesas estatales del adendum del Pacto por México, debido, precisamente, a las broncas en las elecciones y al descaro de 
los gobernadores. 

TAN ES ASÍ que, según cuentan en Bucareli, últimamente Miguel Osorio Chong ha tenido que dedicarle tiempo extra a 
regañar, perdón, a reconvenir a los gobernadores que con sus excesos ponen en riesgo las reformas que impulsa Enrique 
Peña. 

CADA QUIEN sus prioridades. 

MIENTRAS cientos de morelenses marcharon por las calles de Cuernavaca para exigir mayor seguridad en sus vidas, su 
gobernador, Graco Ramírez, andaba de gira grillera en Puebla. 

EL PERREDISTA se sumó al cierre de campaña del candidato aliancista (PAN-PRD) a alcalde de Puebla, Antonio ―Tony‖ 
Gali, a quien le expresó todo su respaldo. 

RAMÍREZ señaló que ha hecho muy buena mancuerna con su colega poblano Rafael Moreno Valle y que confía 
plenamente en su candidato. 

¿PENSARÁN lo mismo los morelenses de su mandatario? Es pregunta bajo el volcán. 

SI PIENSA tomar carretera, más vale que deje de leer el periódico y salga ahora mismo porque se prevé que hoy habrá 
bloqueos. 

BAJO las siglas de la Alianza Mexicana de Organizaciones de Transportistas, varios cientos de traileros planean cerrar las 
entradas y salidas al DF y luego marchar hacia la Ciudad de México para protestar por lo que llaman incumplimientos de 
parte de la autoridad. 

QUIÉN SABE si sus demandas son justas. Lo que es un hecho es que, si los dejan, la capital iniciará la semana -
literalmente- ahorcada. 
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TANTA GENTE invitó Cristina Díaz a su ungimiento como jefa de la CNOP que afuera se quedaron… ¡los mariachis! 

LA MALA PLANEACIÓN de la ceremonia provocó que los accesos al pequeño auditorio tuvieran que cerrarse, incluso para 
los músicos que llegaron a amenizar el ―triunfo‖ de la candidata única. 

POR MÁS que alguien gritaba: ―¡Los mariachis!, ¡los mariachis! A ellos sí déjenlos pasar‖, nomás no hubo manera de que 
les abrieran la puerta. 

CUANDO por fin se escucharon los acordes de ―El Son de la Negra‖ ya se habían retirado los jerarcas tricolores que 
habían cobijado a Díaz. 

(redacción, página 10) 
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